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Agricultura
População de ratos aumenta, invadindo
arrozeiras e preocupando agricultores do

interior da cidade.
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. Rua Cândido João dos Santos, 420 - Bairro Santa Terezinha
Fone-Fax: (0**47) 332-2749· Gaspar - SC

e-mail: sktransf@terra.com.br

. �ude·O Jornal Metas a
o natal das crlanças caren

brinquedos.
Os donativos podem ser entregues na sede do Jornal Metas.Os brinque.dos serão entregues nas comunidades mais carentes de Gaspar.
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02-A -EDITORIAL

Por que investir no comércio local?

Temos amania de acreditar que tudo que vem
de fora é melhor. Está aí um grande equi-

'vaca. O folclore é uma das provas mais concre
tas dessa afirmação. Cada região tem o seu jei
to de ser, forma de vestir, de se alimentar e de se

divertir. Epara cada um de nós, a nossa cultura
efolclore são aspeças mais importantes da nossa
identidade.

A nossa comunidade gasparense tem tudo o

queprecisapara viver com qualidade. Claro .que
precisamos ser realistas e entender que quali
dade de vida é educação, saúde e lazer, o que
não impede, por conseqüência de muitos fato
res externos, vivermos com dificuldades finan
ceiras e outros problemas.

Mas quando refletimos o que Gaspar tem de

bom, lembramos que o nosso município tem um

comércioabundante e diversificado. Talvez você
possa não encontrar algumas particularidades

ou alguns supérfluos que não são de primeira
necessidade. Mas o principal que supri as ca

rências certamente você vai encontrar.

Investindo no nosso município, fazendo com,

que o dinheiro gire e seja o fator principal de
crescimento da cidade, é a maior contribuição
que a comunidade pode fazer. Investir gera em

pregos, qualidade de vida, obras e recursos.

Enfim faz com que a arrecadação de ICMS fi
que conosco. Como um retorno: Você trabalha,
compra e vive dentro de uma cidade, tudo que
você contribuir através de suas compras conti

nuará aqui mesmo.
Viver em Gaspar é acreditar da nossa cida

de. Investindo no nosso comércio estaremos dan

do um grande passo para o futuro. E progresso
começa assim, fiscalizando, apostando e incen

tivando para que seja possível termais qualida
de em nossa vida.

•
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Escrevo para agradecer as pessoas que
atenderam o pedido de muitos gasparenses,

; consertando finalmente o asfalto daRuaDou
tor Nereu Ramos, que por sinal ficou ótimo.

Gostaria de saber qual seria a possibilida-
de do prefeito, Sr. Celso Zuchi, em criar os

Jogos escolares para os estudantes de 15 a 18
anos?! Pois nos nossos jogos escolares parti
cipam apenas estudantes nascidos de 1985 em

diante.
Acho que seria uma ótima forma de lazer

para nossos jovens. Pois se não me engano

em Blumenau acontece os jogos da primave
ra, onde também são envolvidos jovens com

mais de 15 anos.

Sabemos que o esporte é vida, necessário;
para vivermos o dia- dia, não importando a

idade.
Garanto que muitos jovens pensam como

eu, e sentem falta de competir jogando os es

portes que mais gostam.
Pensem nisso!

Obrigada
Juliana Pereira Mabba

Melas

AI.ERTA
Por Cristina scneter

Faixa
Uma faixa na Rua Nereu Ramos tem chamado a

atenção da comunidàde gasparense. A faixa foi

posta pelo proprietário do imóvel que está em

construção. Segundo ele, a prefeitura embargava
a obra sem motivos, e mesmo agora, que a obrajá
está dentro do pedido o embargo continua. De

acordo com Ivan, diretor da Secretari a de

Planejamento a obra continua embargada por or
dens do departamento jurídico da Prefeitura.

Paralelepípedo
As borracharias de Gaspar estão comemorando.

Nunca venderam tanto pneu. O fato é: tem tanto

paralelepípedo solto na principal rua da cidade,
que é impossível transitar pela mesma sem cor

rer o risco de ter que comprar um pneu novo.

'Ratos
Estive visitando uma propriedade que esta sendo

invadida por ratos. A secretaria de Agricultura está
tentando controlar as ratazanas, mas em épocas
de risco de leptospirose, a Vigilância
Epidemiológica ainda não apareceu no local.

Relógio
Foi inaugurado ontem, 30 de outubro, o quadrante
solar localizado no Trevo em direção a Brusque.
O relógio estarámarcando as horas de acordo com

o Sol. Quem não pode estar no local da inaugura
ção basta conferir.

Prêmio
Parabéns a Panificadora Coração do Vale e

Bangalô Imóveis pelo prêmio de qualidade em

presarial. Sucesso!

" É melhor começar logo, com seriedade,
alguma coisamesmo medíocre, a ficar de

braços cruzados sonhando com a perfeição."

I,
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Metas POLÍTICA

Raio X do Partido: PTB
Partido Trabalhista Brasileiro

"Um partido só cresce disputando eleições"

F ilosofia: o PTB

acredita que atra-

vés do trabalho e da

valorização dos traba

lhadores do Brasil, na
convocatória imortal
de seu fundador, Ge
tulio Vargas, estará
sendo construída uma

sociedade mais justa,
digna e feliz.
Fundado no Brasil em
1945
Fundado em Gaspar
Presidente Nacional

José Carlos de Castro

Martinez
PresidenteMunicipal:
Dario Beduschi

A Situação
Com aproximadamente 500 filiados, em

Gaspar, o PTB, está em uma de suas fases mais
difíéeis. O partido ainda estámeio dividido, e deve
realizar uma convenção em novembro.

Sem nenhum vereador neste momento, o PTB
não tem representantes no atual governo. Futura
mente o partido deverá disputar novamente as elei

ções' "Um partido só cresce disputando eleições",
afirmou o atual presidente do partido.

em uma coligação com o PPS, onde apoiará a can

didatura de Ciro Gomes.

No Estado
A nível estadual o partido tem hoje 2 deputa

dos estaduais. Até o momento o PTB ainda não

tem candidato para governador, e poderá tomar a
mesma atitude ao qual aderiu nas ultimas eleições
estaduais, onde apoiaram o 'atual governador,
Esperidião Amin. Referindo-se a Gaspar, o presi
dente descarta possibilidades de coligações, e res
salta: "Os partidos para se fortalecerem precisam
obedecer as diretrizes do diretório estadual."

No Brasil
Atualmente o partido está se preparando para

disputar as eleições presidenciais do próximo ano,

m atendimentRvocê, só encontra oqul
�----��----���----

ua: CoronelAristílié:ln9 Ramos, 248. Fone: '32-30.60.
\

03-A

***

Não posso calar-me. A divisa entre Gaspar é

Blumenau no bairro Bela Vista continua sendo uma

incógnita para muitos. A placa da Casa Campos da as

boas vindas a Blumenau, tudo em Gaspar. Vale verifi
car se o percentual das multas, assunto que tem inte

ressado muito ao PT ultimamente, geradas no

controlador de velocidade do bairro estão sendo credi
tadas na conta de Gaspar ou de Blumenau. Não me

venham que é tudo uma coisa só .

Parece que o negócio de an
dar para trás esta desaparecen
do do PMDB. Pelo menos é o

que se verifica ao vislumbrar
o vereador PedroWaldrich ao

volante. Recentemente o vere

ador ao tentar estacionar no

centro da cidade, de ré, derru-
bou uma motocicleta. Ao que Fone/Fax: 332-8414

parece andar para trás não é Rua: Crescêncio Pedro Schneider, 48
com o Pedrinho.

***

o pessoal da cascatas continua acreditando no

PRODETUR SUL. A verba servirá para pavimentar
os acessos às cascatas da região. A fé é redobrada,
mesmo que a obra só venha a acontecer em 2003. Os

empresários de equipamentos aquáticos acreditam que
só a pavimentação para resolver os buracos.

***

Os mesmos empresários acima estão entrando no

período de temporada. Eles aguardam ansiosos não só

pelo PRODETUR mas também pela patrola da prefei
tura que não dá as caras por lá faz um bom tempo.
Enquanto a pavimentação não chega a patrola é bem

vinda. É de bom tom que se.preste algum tipo de servi

ço, no mínimo a patrola. Só para lembrar recém refor

mada.
***

As críticas quanto ab pronto socorro do Hospital
tem sido uma constante nos veículos de comunicação
da cidade. A administração municipal poderia verifi
car mais amiúde o atêndimento. Só para lembrar o re
passe de verbas para remunerar estes serviços foi
incrementado recentemente. Se para o PT vale "que o

dinheiro da prefeitura é do povo", vale também: "quem
paga merece ser bem atendido".

..........................................__ ._ _... . _ _.

fAÇAO MllHOR CURSO DllNfORMATICA DO BRASlll·
LIGUE:332-2269/332-3278

Ou faça-nos uma Visita
A v: Das Comunidades 455

- --_ _..... . , Centro
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04-A MetasCOMUNIDADE

Estudos definem transporte coletivo
Gaspar e lndaial serão os primeiros municípios a implantar transporte coletivo na região metropolitana

NOVOs
estudos definem que o trans

porte coletivo em Gaspar deverá

atender a região metropolitana, integran
do os municípios de Gaspar, lndaial,
Pomerode e Blumenau.

Os municípios de Gaspar e lndaial

serão os primeiros a implantar o siste

ma, onde o usuário poderá ter acesso as

cidades e bairros da região pagando ape
nas uma' tarifa.

O transporte coletivo é um dos pro
blemas com que mais sofre a comuni

dade gasparense. Desde o inicio do ano

a PrefeituraMunicipal vinha realizando
estudos sobre as condições do transpor
te coletivo emGaspar.

Os estudos, feitos em conjunto com

a comunidade deverão definir todas as

necessidades que serão supridas com o

novo transporte coletivo.
De acordo com Osmir Raizer, coor

denador do transporte coletivo em

Gaspar, o estudo constatou situações
bastante complicadas para os usuários

como, por exemplo, os moradores do
Bairro Pocinho, em Gaspar, que pagam
passagem Ilhota/Gaspar.

Outra constante reclamação diz res

peito ao acesso GasparlBlumenau, com
o último horário às lOh45rnin.

Além de resolver as questões de pre
ço, a no_va empresa, que será definida

através de licitação, também deverá in-

vestir em um terminal rodoviário e em

ônibus com degraus pneumáticos.
Em outubro do ano passado uma

Ação do Ministério público da Corriarca
de Gaspar questionou a renovação de um
contrato, numa concessão de vinte anos

'

feita a empresa de ônibus Viação Verde
Vale. Uma liminar favorável à proposta
fixou um prazo de seis meses para que o

município realizasse uma nova licitação.
Conseqüentemente a atual administração
teria atémaio deste ano para tal. Entre

tanto, em virtude do curto espaço de tem

po para realizar todo o projeto, a prefei
tura solicitou uma ampliação para o pra
zo determinado.

O prazo final da licitação, que seria

20 de outubro foi novamente adiado, e a

licitação deverá sair no fim de novem

bro, sendo que o novotransporte coleti
vo estará funcionando no inicio do pró
ximo ano.

A Logitrans (Logística Engenharia e

Transportes Ltda) está realizando um

estudo sobre a situação e necessidades

do município de Gaspar.
Este :estudo apresentará subsídios

para realizar a licitação que atenderá a

demanda necessária comnovas linhas de

desejo dos usuários. A empresa que está

realizando o trabalho em parceria com a

prefeitura deverá apresentar o relatório
até o final de novembro.

De acordo com o consultor da

Logitrans, Jamir tomar Francisco não

se tinha nenhum dado estatístico sobre

o transporte coletivo emGaspar. "Ago-

ra estamos colhendo dados inclusive nas

residências, onde podemos atingir 5% da

lócalidade visualizando suas necessida

des", afirmou.

Ind. e Com. de Plásticos Ltda.
...... --. ·-···- ···,..�yy·.w··_.·_��__. _ .. _ .

"-�,?!mbo/ogem>8.
Rua ItajaL 404 - Centro. Gaspar - CEP: 89110-000. Fone: 332-5400

:'11;:;'

J��" :E·M éif;J' 'í:l!>í,w.·,e,s,

e E ·c;;J'UAI!...;lflD�,D'1E

,A �_'E;
,,',,' ,,", , "

"

TiE':XT E.·I�S

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Melas COMUNIDADE

Sacoplás escolhe Gaspar para firmar raízes
Necessidade de mudanças e incentivos fiscais levam fabrica de plásticos a se transferir para Gaspar.

Com
oito mil m2 de área construída

a Sacoplás pretende dar continui
.

dade ao trabalho já desenvolvido
há 34 anos, em Blumenau, que além de
levar o nome domunicípio nacionalmen
te e ao exterior, contribuiu na arrecada

ção de impostos, conseqüentemente aju
dando na construção do município e ge
rando mais de 150 empregos diretos e

indiretos na cidade e região. A intenção
é inaugurar a nova Sacoplás dentro de
45 dias no município. No momento está
faltando apenas alguns acabamentos

para a conclusão da obra ..
. A principal intenção da empresa foi

de aglutinar todas as unidades- em ape-
. nas uma empresa. Gaspar dentre todos .

osmunicípios que se ofereceram a sediar
a Sacoplás, foi a que mais ofereceu con
dições e incentivos fiscais para novas

empresas. "Recebemos do município
área para construir e atendimento a to

das as necessidades da empresa. Em tro
ca a empresa se compromete em gerar
empregos e arrecadação de impostos",
declarou Alexandre Buhatem Filho, ge
rente administrativo da Sacoplás.

. A Sacoplás já está investindo no mu
rricípio, gerou boa arrecadação com a

construção da obra e atualmente
terceiriza todo o trabalho de marketing
e criação das embalagens, o serviço é
feito por uma empresa de Gaspar.

A perspectiva da empresa é arreca

dar R$ 1 milhão de impostos por ano

para o município, o que irá gerar um re

tomo imediato para a população.
A Sacoplás é pioneira em Santa

Catarina no ramo de embalagens de plás
ticos e é uma das mais conceituadas do
Brasil. Exporta praticamente para o

mundo todo, através das embalagens de
empresas nacionais. Quem geralmente
adquire o material são as empresas têx
teis, químicas alimentícias e todas as que
usam embalagens plásticas ..

"A Sacoplás, pretende ser útil à ci
dade de Gaspar através da geração de

empregos e de outras possibilidades",
comenta Alexandre que acrescenta que

o parque fabril da empresa está prepara
do para gerar 4 mil e 500 toneladas por
ano de material plástico..

.

A empresa atua de várias formas. Ela
está presente, por exemplo, no desenvol-

.:
vimento do plástico na agricultura bra
sileira, na cobertura plástica do solo, nas
coberturas de estufas e casas de vegeta
ção, em túneis de cultivo forçado, ca
nais de irrigação e revestimento de silo .

forrageiro. Também com materiais de

polietileno de alta e baixa densidade e

de polipropileno, na fabricação de bobi
nas lisas impressas, sacos lisos e impres
sos, sacolas, embalagens especiais
hidrodegradável (dissolvem na água) e
em muitos outros produtos.

Como começou a Sacoplás
A Sacoplás, Indústria e Comércio de

Sacos Plásticos Ltda, é uma empresa
com características familiares. Iniciou
suas atividades em 1967, emBlumenau,
com o objetivo de abastecer com emba

lagens plásticas as empresas onde o mer
cado era suprido por São Paulo. Dessa
forma tornou-se então a pioneira no sul
do país, em fabricação de plásticos.

Desde o início desenvolveram traba
lhos nos ramos têxteis, alimentícios, de
peças, sacos das mais diversas utilida
des e sacolas para o comércio.

As embalagens da Sacoplás já atra

vessaram fronteiras e hoje fazem parte
do sucesso dos produtos brasileiros em

todos os países do mundo.

Oportunidade de empregos
A Sacoplás está recrutando funcio

nários para fazer parte do quadro profis
sional da empresa: que será instalada em

Gaspar, no máximo em 45 dias.
As vagas disponíveis estão entre ser

ventes a operador de máquinas. A exi

gência da empresa é que tenham no mí
nimo o ensino fundamental (10 grau)

,

completo.
"Oferecemos prêmios aos funcioná

rios que continuam seus estudos. Para
nós é muito importante que o operário

Computadores de última geração
• Au/as práticas e extra-c/asse
• Professores especializados
., Ambiente climatizado
., Sistema vídeo-aula

R: Cei. Aristiliano Ramos, 300· Salas 25 e 26· Centro· Gaspar/SC

continue estudando e se aperfeiçoando", soas residentes no município. A seleção
finaliza Alexandre. e treinamento acontecem na Sacoplás,

A empresa tem preferência por pes- ainda sediada em Blumenau,

=:::::===== Passos de fabricação das embalagens plásticas=====
O plástico ainda é uma tecnologia recente. E nada mais normal que tenhamos

curiosidade no processo de sua fabricação. A matéria prima, é adquirida de pólos
petroquímicos do exterior e de estados brasileiros como o Rio Grande do Sul, São
Paulo e Bahia. Ela vem em forma de grãos que são transformados em pasta. Daí

. inicia o processo de criação do plástico.
1° fase - Recebe matéria prima- em grãos
2° fase - Extiosa - Transformação dos grãos em pasta. Depois ele é inflado

em forma de balão e transformado em bobina.
3° fase - Impressão -Onde o filme em bobinas, recebe a impressão do layout

da embalagem em diversas cores.
.

4° fase - Corte e solda - Onde a bobina está em tamanho desejado, pelo clien
te, se transforma em sacos plásticos e está pronto para a comercialização.

lo

Comércio de Mármores e Granitos Ltda

Venha nos visitar e Confira nossos preços!

·i 9101-2182 ir (47) 332-5995

..... B� ..ª ET.� ..
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06-A ECONOMIA Metas

Vendas no comércio devem esquentar
Má fase no comércio deve sumir, com a qualidade dos produtos e a vinda do décimo terceiro salário

Comércio investe em novidade para o natal

Todo o ano é a mesma coisa. O mai

or corre-corre para garantir boas
vendas.O comércio de Gaspar está

se preparando para mais uma tempora
da, que promete aumentar as vendas em
até 30%.

Os lojistas estão otimistas. "Espero
ter boas vendas nesse final de ano. Pre

terido até contratar duas meninas para

ajudar a atender o movimento", avisou
Rosane Schmitz, proprietária da Rosane
Modas, que para chamar a clientela está

oferecendo melhores condições de pa

gamento .

.cALP.IS
.zf;;rateriais d�: Construçêes

E essa é a intenção geral do comér
cio. Apostar nas condições de pagamen
tos, despertando a atenção do cliente. "A
situação financeira está muito ruim. Es

peramos que a comunidade prestigie o

nosso comercio, por isso estamos ofere
cendo várias oportunidades no pagamen
to", disse Neusa Tomio, gerente da Cal

çados Tomio, que já investe há algum
tempo em várias formas de publicida
de, como em rádio e jornal, para ajudar
nas vendas.

.

Carlos Pamplona, secretári? execu

tivo do CDL de Gaspar, diz que todos

os lojistas estão esperançosos, pois tudo
o

o que o consumidor precisa, o comercio
gasparense oferece. "O nosso comércio
tem qualidade e vende mais barato do

que em outras cidades da região. Temos
tudo o que.a comunidade necess�ta para
viver bem e com qualidade. Você encon
tra produtos de 10 e 20 necessidade e tam

bém o supérfulo", óbserva.
Uma das preocupações dos lojistas e

do CDL, é, que a exemplo de anos

antiores e de outras cidades, o cliente

substitua a tradição de dar presentes du
ráveis, como roupas, livros, cds ou brin

quedos por chocolates, como na tradi

ção da Páscoa. "É muito mais interes

sante às pessoas apostarem em produ
tos, muitas vezes mais baratos do que o

chocolate, que sejam duráveis", argu-
mentou Pamplona, lamenta não que aos
poucos a população vem perdendo a fan

tasia do natal.

Outro comerciante que tem perspec
tiva de melhoras nas vendas é o proprie
tário do Bazar Pague Menos, José Ra

mos. "Nós esperamos que melhore. In

felizmente há muito'desemprego, mas a

tendência é que a situação mude e que a

comunidade possa comprar seus presen
tes para o Natal", disse esperançoso Ra
mos que culpa o aumento do dólar, e a
crise nos Estados Unidos e das dificul

dade econômicas do país como sendo o

fator principal das baixas vendas,

deverá
?i}(�' n'?'t:;<:::Y

ciôhátios

Uma ótima oportunidade para ga
nhar um dinheiro extra, são os traba

lhos temporários de final de ano.Mui
tas vagas costumam aparecer, princi-

>palmente no comércio.
A perspectiva é que Gaspar, ten-

do em média 150 estabelecimentos

í.comerciais, ofereça mais de 300 em

,pregos diretos.
; Algumas lojas costumam chamar

.

:, pessoas que já tenham trabalhado

� como free lance em outros períodos
iou acabam aproveitando os funcioná-

; rios que já trabalham nessas lojas e

.�organizam o horário de expediente.
As exigências para ocupar uma'

[vaga no comércio, costumam sempre

;ser as mesmas: boa referência, expe
[riência, atendimento ao público e pi
�que para atender os cliente, nessas;

�épocas de final de ano. É uma opor- .

� i

�tunidade, que dependendo do desem-
'

�penho, pode garantir até a contratação
.futuro ao cargo.

De qualquer forma, vale deixar um
�currículo, marcar uma entrevista e

i tentar uma dessas vagas. Quem sabe

uma dessas 300 vagas pode ser sua?
.

Tudo para construção ou reforma

�-vtÇãodas Fone: 335.26911
Profissionais autamente qualificados

Ricson Mecânica
Automotiva Ltda

Rod, Jorge Lacerda, 4750 - Bairro Bela Vista

Atenção: MatrículasAbertas

* Educação Infantil
* Ensino Fundamental (1 a

a 8a série)
* Ensino Médio

r:
. ,

�T

A partir do
dia 03-11
estaremos
atendendo
no novo

Endereço

Rua São José, 33 - C�ntro - Gasra!. Fone 332-0935 / 332-9616 ·.',Ru
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Comunidade recebe cartões da BolsaEscola
•

. .

Comunidade gasparense recebe os primeiros cartões do Programa Bolsa Escola.

A
Prefeitura Municipal de Gaspar,
estará entregando 'amanhã, 1 de

novembro, os cartões eletrônicos para
as famílias contempladas com o Progra
ma Bolsa Escola.

Ao todo serão 362 famílias benefici
adas. Nesta quinta-feira, serão entregues
262 cartões eletrônicos para o saque, que
pode ser feito em qualquer agencia da
Caixa Econômica Federal.

Os outros 100 beneficiados deverão
receber seus cartões em um segundo lote
devido a documentação.

Podem receber a ajuda de R$ 15,00
três crianças por família, considerando
uma renda familiar, per capita, inferior
aR$ 90,00.

.

É necessário que as crianças estejam
cursando de la a 4a Série e contar com

90% de freqüência.

o que é o Bolsa Escola

. A idéia do bolsa escola é simples: se
há crianças que não vão à escola porque
tem que trabalhar ou porque suas famí

lias, prisioneiras da pobreza, não dão im
portância ã educação, a sociedade pode
atrai-las às escolas pagando-lhes um sa

lário.
A Bolsa Escola assegura um salário

mínimo a cada família carente que te

nha todas as suas crianças entre 7 e 14

anos matriculadas na escola publica. Ela
não é estabelecida por criança, mas por
família, por isso mesmo o nome oficial
é: Bolsa Familiar para a Educação.

Não se trata de um programa
assistencial, mas educacional. Não se

proc,ura apenas .garantir uma renda mí
nima para as famílias pobres, mas ga
rantir uma escolaridade universal para.
toda a sociedade.

Não se objetiva simplesmente au

mentar a renda dos p�is, mas permitir

que seus filhos se preparem melhor e

tenham, no futuro, um emprego e renda
suficiente para livra-los da pobreza e

construírem uma' sociedade mais digna,
eficiente e justa.

O objetivo do programa Bolsa Esco
la é levar todas as crianças à escola como
forma de abolir a apartação - o apartheid
social brasileiro - e construir um futuro
sem exclusão e commelhores condições
de vida.

O programa representa solidarieda
de com as famílias e as crianças que não
tem recursos para obter a escolaridade
mínima.

O que sempre foi feito corri estudan
tes universitários, dar bolsas de estudo,
agora está sendo feito com os estudan

, tes demenor classe social, do ensinobá
sico.

Condições para a família ter
direito à Bolsa-Escola

Ter todos os filhos entre 7 e 14 '

anos matriculadaos e freqüentando a es

cola pública,
Freqüência mensal exigida de

no mínimo 90%. Isto significa que se

apenas uma criança da família faltar
mais de dois dias por mês, sem justifi
cativa aceita pela escola, o acesso à bol
sa-escola é interrompido,

A renda mínima per capita
mensal deve ser igualou menor a meio
salário mínimo,

Existindo algum adulto desem

pregado na família, o mesmo deverá es

tar inscrito no Sistema Nacional de Em

prego, SINE,
Com o obejtivo de não estimu

lar a migração desordenada que tem

ocorrido no país, é necessário que a fa
mília tenha pelo menos cinco anos de
residência comprovada.

Ec:.
Bazar & Papelaria

mos com uma ampla linha de
I escolar, escritório e informática.
Temos também artigos para presentes,
qra moldes. xerox, encadernação eplastificação

332-2025
�

ristiliano Ra 580 - Centro

o
>

.�
«

.9
&

Crianças poderão freqüentar a escola e os pais receberão
uma taxa de R$ 15,00 por criança para incentiva-las.

4a Festa do Frango
Dias 10 e 11 de novembro no pátio do Salão Cristo Rei.

No local haverá diversas atrações.
Programação

Sábado: Baile com Beto Bailanta - entrada franca

Domingo: Tarde Dançante com os Nacionais e

Show com Vox 3 às 20 horas - entrada franca.

Venha comer, beber e se divertir

Apoio:
1:1;1

Auto Posto Gaspar

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Vereador propõe projeto "Empresa adote uma escola"
o projeto tem como principal objetivo beneficiar as escolas públicas municipais-

APoio à escola municipal e aos cen
tros de Educação Infantil, este é o

.principal objetivo do Projeto Empresa

Adote uma Escola.

De autoria do Vereador Hilário

Melato, o projeto "visa, através d� con

vênios com as empresas estabelecidas no

município, melhorar o nível do ensino e

o espaço físico das escolas municipais.
De acordo com oVereador, este é um

projeto que deverá formar as escolas em

escolas modelo. "Hoje percebemos mui
tas dificuldades das escolas em investir
em novas salas e quadras. Esse não é um

projeto de resultado rápido, mas com

uma parceria, o resultado poderá apare
cer mais rápido."

Em contrapartida, as escolas que fo
rem adotadas deverão permitir que as

empresas coloquem placas indicativas

de sua cooperação e as mesmas ficam

autorizadas a imprimir nos uniformes

seu logotipo, na qualidade de patrocina
doras.

O projeto ainda deverá entrar em vo

tação, no entanto o vereador acredita na

Gaspar inauguraquadrante solar
"o município de Gaspar inaugurou

nesta terça-feira, dia 30, seu primeiro
quadrante solar. O evento foi realizado

na Praça do Rotary, junto ao trevo de

acesso na Rodovia Ivo Silveira, às 10h.
O relógio foi construído pelo artista,
mestre em história e doutor em filoso

fia, Felix Peyallo Carbajal e representa
o mapa de Gaspar

'

estilizado.iD uruguaio de
97 anos é profundo conhe
cedor em executar

quadrantes solares, o pri
meiro instrumento
astronômico construído

pelo homem. O quadrante
solar é ummostrador onde

os horários se originam dos

raios da luz do sol.

" Carbajal ergueu relógios solares em

Itajaí, João Pessoa, Divinópolis, Foz do'
Iguaçu e várias outras cidades pelo Bra
sil e mundo. O quadrante solar custou

aproximadamente R$3mil e foi realiza
do em parceria com empresas e artistas
locais e PrefeituraMunicipal de Gaspar.

TIMETEC
I&QlIEàlé&'iieJll��!�s:oá�i_

ir 397-0851 ;

j
E-mail: tímetec@netron.com.briGaspar -se

Rua: Anfilóquio Nunes Pires, 179 - Gaspar
Fone: (Oxx47) 332-1058/332-5340

Empresas gasparense recebem prêmio de qualidade
"Mais de 10 empresas gasparenses foram escolhidas pela comunidade

aprovação. "Se aprovado, o projeto só

poderá funcionar se contar com o

apoio da Secretaria de Educação, da
comunidade e das próprias escolas,
que precisam participar de todo o pro-

Informativo

O prêmio Máster 2001, realiza
do pela empresa Master 2001 - Pes

quisa e Publicidade foi entregue as

empresas gasparense no último dia

24 de outubro.

O prêmio é uma forma de valo

rização e incentivo a comunidade e

empresas gasparenses.
O prêmio de Qualidade Empre

sarial e Profissional é resultado de

uma pesquisa de opinião pública re
alizada em julho de 2001 junto a po

pulação gasparense.

.

Confira os premiados:
Coração do Vale como melhor

Panificadora e Confeitaria

cesso" enfatiza.
Todas as escolas deverão ser informa

das do projeto e poderão sugerir idéias para
melhorar o ensino em Gaspar.

ClA da Mensagem como melhor

empresa de telemensagens
Laboratório de Analises Clinicas

Santo Antônio, melhor laboratório
Olávio Pereira como advogado em

causas cíveis, criminais e fiscais

Janíne Silva como melhor cirurgia
dentista

Churrascaria Toni,melhor churras
caria

.

Móveis Gambá, melhor empresa de "

móveis
Escola Egon Bohn melhor escola de

Música

Bangalô, melhor imobiliária e

Regina Decorações como melhor

Loja de decorações.

Ponte pênsil fica pronta e beneficia estudantes
Aproximadamente 200 famílias

serão beneficiadas com a reconstru
ção da ponte pênsil situada na Rua
Ponte Serrada, dando acesso do Bair
ro Gasparinho ao Bairro Coloninha.
"Os estudantes estão entre o grande
número de usuários, uma vez que uti
lizam a ponte para freqüentar a esco
la Ivo D' Aquino.

Mais de quinhentas famílias rei-

vindicavam a reconstrução da ponte que
estava sem acesso há dois anos. "A ponte
pênsil é utilizada somente para pedestres e

diminui o percurso entre os bairros em tor

no de 1km", lembrou o secretário de

Planejamento, Transportes e Obras -Soly
Waltrick.. A reconstrução custou a Prefei

tura Municipal de Gaspar R$8.905,19, so
mente em custos para materiais de cons

trução."7V1[s0l1 ](o6erlo
, 9983-2863 Errata

José Dirceu é o atual presidente do PT, e não José Genuíno, como informa
do na edição 83.

>.�

"�"
�
I
�
�
lfij Rua São José, nO 295 - Centro - <:7aspar. Fone: 332-0872
��"\ �..� ��..ad
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DE OUTUBRO A

ptnç (,Depois que eu tiver uma prar um presente paraaminha
boa qIi.an�ia, resolvo se co�np�o., esposa", disseapaixónádo.
um carro' ou construo a minIla .

• ..
Mas à sitú�ção:não e$tá fácil .

, casa", c()ntou"feli� da'vid�. ,::. +�. )fP;�r�iningu�nÍ. Sempre ios últi-
•

A maioria das pessoa� áb6r;; ';mos Dl�S�S :;ao �mj',]venj, aqu�la
dadas declarou que omelhoriín- ..... listadé dí\!jrl;a$.!pái"a pa.gar. E o

vestimento é aplicar odécimo! preço a se pagar ,em yi"er em
terceiro salário na poupança, uma sociedade capitàlista em

parapoder construir algo no fu- que uns têm tanto e outros nada'

tu.fo. "Quando receber o décimo, tem para colocarnamesa, e.ísso
�s",ú*jjt+lJ"retendo terminar de pagar mi- é em contexto geral. É um perí-

" �a.§ contas e o restante aplicar", .

odo de pura reflexão e de avali
-'âfI:rmou Murilo Cardoso, 16 ar o nosso papel na sociedade.

, an{)�,eletricista que mesmo sen- "Quando eu receber, a primei
.' do tão jovem, já pensa no futu- ra coisa que quero fazer é pa-
ro. Outro que também resolveu gar todas as minhas dívidas e

aplicar é_ Izael Díniz, 24 anos, comprar com o que sobrar, pre
eletricista. "Pretendo colocar tu- sentes 'para a família", avisou
donapoupança,mas antes com- Alberto Zuchí, 35 anos, padei-

Comprar presentes para os

filhos, só isso. '

. Cláudia Garzewskí; 35,auxiliar de
expedição.

Bairro Poço Grande

Pretendo aplicar meu décimo terceiro,
para comprar um carro.

Demlson .Alex Nogueira, 19,
estampador.

Ilhotinha, Ilh9ta.

ro,
.

'Mas a vida continua. Mes
mo comas dificuldades corri

queirfts;: os sonhos ainda são

eternos. Só sonhando, tendo
metas e objetivo na vida é pos
sível construir uma vida me

lhor emais humana. O décimo
,

terceiro salário já saiu para al- i

guns,' pelo menol
s uma p�rtd'e, III!mas para aque es que am a

,

vão receber, não sou eu ou o
, I

seu vísínho que vamos dar a. I
melhor opção, mas vale um ,I
conselho: invistam em coisas I
que lhe façam felizes e que pos- I
sam compartilhar com toda fa- ,
mílía,mesmo que o investimen- I
to venha apenas no futuro. I

I
I,.
'"

�

:i

Vou pagar minhas contas, pois não
quero começar o ano com dívidas. E
também ir até á Aparecida do Norte,

isso se eu tiver coragem.
Francisca Dalzochio, 66, aposentada.

Bairro Bateias
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



02-B VARIEDADES Metas

Guirlandas de Natal
.

N
ataI é época de enfeitar a casa.Deixar à nosso
lar mais cheio de graça e alegria.

Mesmo que ainda está um pouco longe para o

Natal, vale criar com antecedência enfeites e até pre
sentear nossa família e amigos com algo feito por
nós mesmos.

Esse mês, novembro, geralmente lá pelo dia 25,
faltando, um mês para o Natal, é o dia em que se

inicia a decoração da casa. Árvores de Natal natu

rais ou artificiais, anjos, sinos, presépio e guirlandas.
Guirlandas são sempre charmosas e quando co

locadas na porta de entrada da casa, esbanjam sim

patia e desejam boas vindas para quem visita a resi-

dência.

o costume de enfeitar a casa com

ramos verdes e guirlandas vem de mui
to tempo atrás, antes da era Cristã. Os
europeus decoravam a casa com sempre
vivas, no inverno nevoso, por ser uma

planta que não fica seca como as outras.

Essa planta simbolizava vida eterna e

assegurava retorno da vegetação.

A sociedademudou e ficou mais mo
derna. E as guirlandas também. Que tal

aprender algum modelo novo?

A guirlanda em tecido inspirado no
romantismo, é composta por uma tran

ça de três cores, predominância do ver
de e do vermelho. O efeito de festa fica

por conta do brilho das bolinhas e do

festão dourado.

.
Guirlandas douradas Ela pode ser

toda em festão dourado, encimado por
bolinhas e fitas de cetim no mesmo tom,
a guirlanda se veste de festa e convida à

comemoração.

Pedi e obtereis, buscai e achareis. Estas pala
vras proferidas por Jesus, tem uma importante sig
nificação para todos nós. Representa o papel do
homem na obra de Deus. Devemos entender que o

verbo "pedir" significa o esforço do homem nas

conquistas na sua própria vida, relaciona-se com a

lei do trabalho e consequentemente com a lei do

progresso. Todo homem que trabalha, que se es

força por realizar boas obras, achará sua recom

pensa, receberá dos céus a ajuda que necessita para
lhe guiar.

Não devemos pensar que pedir significa sim

plesmente um esforço vocal ou mental em nossas

orações; mas sim o esforço e dedicação própria,
individual, de cada um para conquistar o progres
so de forma meritória.
Se fizermos boas obras receberemos duas recom-

pensas: a primeira é a consequencia de nossa pró
pria obra, e a Segunda e mais importante é a de

Deus, que nos promete o reino dos céus. Ajuda-te
e o céu te ajudará, eis a grande máxima da vida,
nos colocando como responsáveis pelos nossos

destinos, sem imaginar que Jesus irá salvar o ho

mem sem que este faça pormerecer. A grande sal

vação da humanidade é a reforma íntima a que
somos convocados a realizar em nós próprios.
Devemos nos esforçar para realizar boas obras

nesta vida, para que Deus nos recompense no fu

turo. Lembremos o que nos disse o mestre Allan

Kardec : "Fora da caridade nãohá salvação."
Pense nisto.

Com cores de Natal É uma

guirlanda que sugere a tradição e

modernidade. Idealizada nas cores do

Natal e desing tradicional, porém exe

cutada com folhas de material plásti
co e cerejas de isopor pintadas.

RústicaA guirlanda natural em fo

lhas de louro resgata e reforça a tradi

ção.
.'

Flores e folhagens desidratadas

Combinadas com cabeças de alho num
bonito arranjo, dão o toque diferente

à guirlanda com inspiração country .

Guirlandas estilizadas Em prata,
combinam com fitas, flores e bolas,
causando um efeito ousado e moder

no.

BASE Informática
Financiamos em até 25 vezes

." 332..2171 I 332·9223
....

Marisete Fachini
EU!;.'1mh,eira Chil � IU<:G,CREA 4(1.8.31-6

(�'F�;�;: 3;2-3;�2 j 332-�i131')
. ""

'-� - _2�2�Q?�ª- �-
� ..
/

Rua Vereador Aug.usto Beduschl, 127
Sala 17 - 1" snoar - Cen1ro

Centro Espírita "Caminho"
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É com muito charme

que João Vicente, de
dois aninhos posa

para a nossa página.

A gatinha Daniela Batista
completa 4 aninhos dia 4 de
novembro. Seus pais Rosani e
Adilson Batista estarão pro
movendo uma big festa. 'Feli
cidades a menina com jeitinho

de gente grande.

As fofíssimas Maria Alice, Luana e Maitê vêm

. enfeitar ainda mais a página das crianças com

inocentes.

ü3-B

INGLÊS (�OJ\I 1",II}ERAN(�A

" 332-1590
Rua Dr. Nereu Ramos, 79 -

* Em Deus nós confiamos.
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04-B MetasVARIEDADES

Social Fotos: Cine Foto Mary

Quem posa

para a

coluna esta

semana são

as irmãs

Vanessa

Vargas e

Andressa

Vargas.
Belíssimas

elas dão

Aldo Avosani eMaurício Junkes, demonstraram suas

habilidades culinárias na confraternização da Secretaria

de Administração e Finanças no último dia 19-10.

Felicidades ao casal Rogério e

Valdete, que uniram-se em

matrimônio no último dia 26

de outubro na Igreja Matriz.
Os convidados foram

recepcionados com muita

elegância na Sociedade Alvo

rada.

A equipe da prefeitura
municipal deseja felici
dades à Antônio Lenfres

e Antonio Carlos Trin

dade, motoristas da

Secretaria de Educação,
que trocaram de idade

na última semana.

CRECHE PINGO

DE GENTE
* Berçário 1 e 2

* Maternal
* Jardim 1 e 2

332-0789
Rua 1° de Janeiro, 193 - Bairro 7 de Setembro
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Xera 8eduschi
Society
Nome: Denise Prebianca

Schramm

Esposo: Fabrício José
Schramm

Filhas: Letícia e Heloísa

o que mais te emociona?
A simplicidade das, crianças,
elas são verdadeiras, te trans

mitem paz. O que elas te dão,
te dão de coração.
O que mais te dá prazer?
Uma boa leitura, ouvir música
e VIajar.
Teus desejos - Paz, Amor, e

saúde, o resto a gente corre

atrás.

Família - É o meu viver, o meu ser, o motivo da minha existência.

Viagens - As viagens que marcaram foram para as águas termais e a
,

primeira ida à Gramado, por ver a alegria das minhas filhas pela decora
ção natalina no sítio do Papai Noel e da Mamãe Noela.
Gostaria de ir a Matchu Pitchu pela beleza, energia, a positividade.
Trabalho - Foi uma opção bem centrada. Faço aquilo que amo e gosto.
Eu gosto da minha opção pois lido com crianças. Foi uma livre escolha.

E acho que para trabalhar com Educação é legal estar formada, estar
bem preparada.
Hobby - Leitura, pintura de tela, pintura de parede e móveis (pátina).
Sonho - Ter objetivos de vida e lutar por ele. Para de pensar nos outros

e viver cada dia, cada momento.
O que é triste hoje - A guerra, a fome, a discriminação.
Cinema - O Náufrago - Doce Novembro - Beleza Americana. Gosto
de filmes baseados em fatos reais, que tenha uma essência.

E a guerra continua no Afeganistão ...
Nesta épo�a em que o Natal vem chegando, eu fico imaginando
essas crianças, mulheres e velhos sem comida, sem teto, sem

esperança, abandonadas á sua própria sorte!
E a gente reclama que não deu para comprar uma blusa nova, que

não foi ao cabeleireiro, ou que não ganhou na loteria! ! !
Mas existem coisas piores ... e bem pertinho de nós!

Que neste final de ano surjam muitas campanhas para ajudar essas
pessoas que não tem a nossa sorte! ! !

AUTO ESCOLfI

Você faz sua Carteira de IVlotorísta
HOJE e só vai começar a pagar
dia 10 de DEZEMBRO de 20011

A Academia Tropical está fazendo Acantonamentos com as professoras
Elisete, Marines, Eliane e Suzi ...

***

Juliano Spengler comemorou o seu birthday com um almoço em família!
***

Parabéns a todas essas crianças pela sua comunhão!l!
***

Vera Lucia Wemuth Spengler e família receberam muitos amigos para a

deliciosa recepção que houve sábado pela comunhão da filha Bruna!

Congratulations!!!
.

Iliani Maria e sua irmã Mara

curtindo Lia, filha de Iliane

que é uma graça!

Maria Inês Schneider comemorou o

seu niver em uma reunião pra lá de

bacana em sua residência.
Confiram fotos.

'::;,:::,'�';:>\:::;"' ... :.,
..

\:- ..".

iM'oda c

·Masculina
9 feminina

332�O8''O3

Curso teórico dia 12 de novembro. 1° pagamento só em janeiro.

Rua Eurico Fontes, 30 - Ao lado do Estacionamento do Bese. Fone: 332-4678 / ........ , ...-v'v
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ENTRETERIMENTO-�---------
Agenda dos Grupos e Clubes de

Serviços de Gaspar·

AGENDA

Confira nesta página, semanalmente as melhores atrações que
ocorrem em toda a região do Vale.

Festa------------

01-11- Super Festa, promovida pela galera do 7° perí
odo de Direito, com a Banda Faraway e Dj Conrado na
Boate.

02-11 - Festa Mulheres Free - até uma hora da manhã
as mulheres entram Free. No palco, show com a banda
estatura mediana e Dj Conrado na Boate.

Mostra:or-----------

Os melhores trabalhos de comunicação da região esta
rão expostos na sa Mostra Profissional do Vale do

Itajaí., que deve premiar os melhores trabalhos do ano.

A exposição dos trabalhos para o publico acontece no

.Centro de Ciências Humanas e da Comunicação da

.

Furb a partir do dia 30 de outubro até 10 de novembro.

93 Mostra Vocal, de 15 a 18 de novembro, no Teatro
Carlos Gomes. Informações www.rankingtur.com.br

Palestra.,__---------

. A ACIG convida todos os gasparenses à participarem
de uma Palestra Técnica do BRDE. Na Câmara de

Vereadores, dia 5 de novembro às 19:30 horas.

Palestra de Abertura do Método Kumon. O método
Kumon destaca-se pela concentração, criatividade, dis
ciplina e autoconfiança. A palestra acontece hoje, 31
de outubro, às 20 horas na Secretaria da Igreja São
Pedro Apostolo, e está aberta a toda comunidade.

Palestra Motivacional para vendas de Natal, dia 29 de

novembro, no Teatro Carlos Gomes. Informações 221�
5735 com Elza.

Recital------------

Recitallírico da Escola Livre de Música com as can

toras Denise Sartori e Niza Tank e regência do maes

tro Daniel Bortollossi e direção de Domingos Moreno.
Dia 4 de novembro, no Teatro Carlos Gomes, às 19
horas.

Concerto(;!....----------

Do barroco ao Contemporâneo, Concerto da Orques
tra da Câmara Municipal de Blumenau, dia 6 de no

vembro às 20:30 horas, no Teatro Carlos Gomes.

Romances eModinhas - Projeto Sonora Brasil. Com o

Grupo Nau de todos os Cantos, dia 7 de novembro, às
19:30 horas, entrada franca, no Teatro Carlos Gomes.

Teatro-------------

Literatura in Cena, Adptações das obras de Machado
de Assis, Manoel Bandeira, Clarice Lispector e Lindolf
Bell. Dia 8 de novembro às 20 horas no Teatro Carlos
Gomes.

Aula.,....._---------.---

No NAES, em Gaspar VoCê encontra professores de
matemática e física para aulas particulares, nos perío
dos matutino e vespertino. Inforinações 332-2968

Rede Feminina de Combate ao Câncer

Reuniões sempre às primeiras segundas
feiras de cada mês. Horário: 15hs Contato:

.

332-0699

Juventude Unidos São Pedro
Reuniões todos os sábados. Horário: 17h15

Contato: 332-2859 el Rose Local: Igreja Ma
triz

Centro de Recuperação de Jovens Monte
das Oliveiras

Reuniões de segunda-feira a domingo. Ho
rário: 19hs Contato: 332-5579 el João

Casa da Amizade
Reuniões às segundas terças-feiras de cada

mês. Horário: 19hs30 Contato: 332-1597el Sil
via Local Hotel Rauls

Rotary Club de Gaspar
Reuniões às terças-feiras. Horário: 19hs

Contato: 332-3055 el Ricardo Local Hotel
Raul's

Rotaract Club de Gaspar \

Reuniões às terças-feiras. Horário: 19hs
Contato: el Fábio 91188589 - Local: Hotel
Raul's.

Lions Club de Gaspar
Reuniões às terças-feiras. Horário: 20hs

Contato: 332-1074 el Celso Local: Manolos
Restaurante.

Ligue e informe o dia, hora e local de
suas reuniões. Contato: 332-1620

Áries - Suas decisões e atitudes po
derão ser influenciadas pelas emoções.

Touro - Boas vibrações pára lidar
com assuntos fmanceiros e profissionais.

Gêmeos - Você estará mais pessi
mista, sobretudo em relação à vida sen

timental.
Câncer - Vida amorosa instável. Um

pouco de isolamento e reflexão irá lhe
fazer bem.

Leão - O clima será de perfeito en

tendimento com as pessoas que convive.

Virgem - Uma promoção pode estar
a caminho. Não desperdice a chance de

progredir.
-

Libra - Muita fé e confiança: isso é'
tudo o que você precisará neste dia.

Escorpião - Não convém pegar no

pé de quem ama. Evite agravar uma cri
se.

Sagitário - Bom dia para se recon

ciliar ou entrar em sintonia com as pes
soas á sua volta.

Capricórnio - O sentimento de so

lidão deverá trazer uma grande melan-
colia. Tente reagir!

.

Aquário - -Solte a sua imaginação!
A sua criatividade promete surpreender.

Peixes - Sua ligação com as raízes, a
infância e a família tende a se acentuar.

.".� -....... V'-"
/�.,

I '(

I/I
1------
I A frente fria estará sobre o

I oceano e uma massa de ar

seco deixa o. tempo. estável
com presença de sol e sem

previsão. de chuva em se. As

temperaturas ficarão. estáveis.

Dr. Sandra Krauss
Dra. Luciana Daros

Atendímenfo
também de convênios
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Enfeites em madeira para o Natal
Como uma verdadeira casinha de bonecas, os trabalhos emmadeira deixam o lar mais quente e fraterno

os preparativos que antecipam as

comemorações natalinas, sempre
são esperados com muita empolgação.

Nada mais gostoso do que curtir cada
etapa, admirando vitrines, fachadas de

casas, árvores de natal, pisca-pisca e os

mais variados enfeites de decoração es

palhados pela cidade.
Um desses lugares encantados e chei

os de lembranças da nossa infância é o

Karibel Atelier, que fica próximo à Igre
ja Matriz São Pedro Apóstolo, bem no

centro de Gaspar:
'

Tudo é mágico. Cada peça de deco

ração tem movimento e vida.
Os que mais chamam atenção, sem

dúvida alguma, são os que levam o Pa

paiNoel como peça principal. E tem para
todos os gostos: bem rechonchudo, ma
grinhos, altos, baixos, velhinhos e os

bem garotões. Mas com certeza todos

eles, levam para a casa toda a emoção

de um Feliz Natal.
Santa Helena Schramm, decoradora

e proprietária da Karibel Atelier; além
de atender com todo carinho de uma

"Mamãe Noel"; nessas épocas de Natal,
ensina a arte de pintura emmadeira, para
todos que queiram aprenderum pouco
da técnica. "Trabalho há seis anos com

pintura. Émuito gostoso e faz muito bem

para o coração, quem quiser aprender é
só se dedicar e deixar as idéias fluírem",
conta dona Santa, que ministra aulas

quase todos os dias em Gaspar.
A madeira utilizada para o processo

é a MDF, que é uma madeira própria
para esse fim e de fácil manuseio. As
tintas e o verniz são sempre os próprios
para madeira. Cores devem sempre ser

escolhidas conforme o gosto do cliente
ou para aqueles que vão trabalhar uma

peça para o Natal, vale sempre escolher
cores como vermelho, verde, branco,

Todo em materiais para construção e acabamentos

Venha nos Visitar
e ,CONFIRA!

.

Rua: Águas Negra,s, 55 - Figueira
Telefones: (On47) 332-0533 .. 332-1011 - Gaspar - se.

preto, azul e amare
lo, que lembram a

data.
Os objetos de

corativos que mais
tem saída, segundo
dona Santa são as

guirlandas, pratos
de pão e guardana
po, principalmente
por serem peças
mal s

multifunc ionais,
"Temos mais de 30

motivos de Natal,
além de muitas ou
tras peças de deco

ração, não apenas
.

em madeira, mas

em gesso e cerâmi-
. ca. Tem para todos
os gostos e para to

dos os lugares da

casa", revelou.
Para iniciar o

processo, . dona
Santa explíca que o

mais importante é
definir que tipo de

desenho que será feito na madeira. "Pri
meiro passo é escolher o desenho, man-

.

dar cortar e depois iniciar a pintura",
conta.

Um dos conselhos da decoradora é

comprar três pincéis, números 00, 10 e

14. Esta variação de pincéis é justamen-

te para conseguir um bom resultado na

pintura. E o tamanho da peça, não im
porta. "A estudante pode iniciar com

qualquer tipo ou tamanho que com cer

teza irá conseguir um ótimo resultado",
garante e avisa que as cores, o cliente,
têm mais de 50 tipos para escolher.

r--------------------------i

: Cursos da Karibel Atelier :
I Valor: R$ 5,00 (3hs de aula) I
I

Local Horário Dia da semana
I

I I
I

Karibel Atelier l4hs às l7hs Segundas-feiras
I

I I
I

Naes 08hs30 às llhs30 Terças-feiras
I

I I
I l4hs às l7hs I
I 18hs às 2lhs I
I

Karibel Atelier' 08hs30 às llhs30 Quartas-feiras
I

I I
I 14hs às l7hs I
I 18hs às 2ihs I
I

Karibel Atelier
I

I 08hs30 às llhs30 Sábado I
I Material: Tintas, pincéis e a peça. (adquiridos no local)' I
L � �

Ilí!k'o Metaill
• Art.;lltda� i

i Restauração de Pinturas em Móveis, Paredes e Ferra !
I �,átina � DKP - Estuque.-�E_sponj�do

'

Artes em ferro ( mesas, cadeiras, aparadores, Q
. luminárias e grades artísticas). Decorações 1�"4�\��1de lnterlores- Estudo de cores para pinturas \�
Rua Anfilóquio Nunes Pires, 4544· Bela Vista - Gaspar

T
"

,,,,.,, proietos deseovolvidos exclusivamente para você

.... , ....•........ _ ... .- ... , .....
,.

"" "ir 332-48,�4
�'"

�11� �4\,i���� ':l'�����, �/� ·9��p�r�ho :G{lsnar

1-

Rua Eurico Fontes, 50. Fone: 332-5734 13-3�9009
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Urda uma escritora nascida no Verde Vale

Em 16 de fevereiro de 1952, nasce
em Blumenau, Urda Alice,

Klueger.Uma mulher simples que não
sabe fazer coisas complicadas, como ela
mesma argumenta.

Urda teve uma infância muito rica.

Longe da televisão, que ainda não exis
tia, mas perto da natureza, brincando nos
quintais com as rosas e com as muitas
árvores.

Iniciou os seus estudos naEscola São

José. Depois de ter completado o ensino
básico terminou seus estudos secundá
rios do Colégio Pedro II, em Blumenau.
Escolheu, na época, Economia, que foi
apenas começado, na UNIPLAC, Lages
SC.

Urda teve uma vasta carreira profis
sional. Trabalhou na Agência da Recei
ta Federal de Blumenau e na Caixa
Econômica Federal, em Brusque entre

outros.

Para Urda, escrever nunca foi misté
rio. Desde a infância já dava seus pri
meiros passos, escrevendo pequenos tex
tos.

Marcos Konder Reis, foi uma das al
mas que a inspirou para se iniciar como
escritora. Escrevia e sentia como ela e

sempre lhe deu muita força para que,
conquistasse seus anseios.

Sempre admirou a simplicidade do
dia-a-dia. Mesmo assim admirava os

intelectuais como Euclides da Cunha,
Érico Veríssimo, ThomazMann, Kafka,
Proust e Simone de Beuvoir.

Verde, Vale, foi e é uma das princi
pais obras da autora. Conta um pouco
dos momentos simples que todos temos
saudades de ter vivido há muito tempo.
Revive os tempos em que as pessoas vi
viam mais alegres, mesmo sem a

modernidade atual, eram mais compro
metidos uns aos outros.

@

'I'
�

@

li!'
• Nem criança, nem adulta
'» /

: As vezes triste, de repente sor- ,

'» ridente
II>

@ No espelho já não me conheço., ,

@ Penso que é o fim ou apenas o
e

'" começo

muda

, .....

p.�*

..

0&

lIi'

Ser adolescente

'0

®

: "Ser adolescente", como não
®

• ser diferente?
: O corpo sofrendó transforma-
@ �

4} çoes
: E cada, cabeça cheia de preocu
: pações
: Ninguém meentende, nada se

: compreende
@

4} Que confusão!
'"

: Os hormônios em grande pro-
.. dução$

,@ Já não sou mais uma menina
'*
o Minha vida tão pouco genuínae

"

..
e ,

® As vezes me sinto linda, mara-
: vilhosa
: Até me chamam de orgulhosa
: Minutos depois a história
•

•

Aquela idéia era muito absurda @

!li

Sou feia e espinhenta
Nenhuma roupa me assenta

Os meus cabelos não são lisos
&

Isso me provoca muito choro e $

$

$

li>

""

Horas me sinto até apaixonada :
Em alguns instantes, que nada :
Era simplesmente uma altera- :
ção hormonal :
Daquelas nada conevencional :
E todos esses sentimentos ii

e

nso

Terminam sem nenhum sofri- •

iii

mento @

III

0

@

Ah! Que grande crise •

$

Penso que só passa na velhice '"

•

Agora me pergunto: $

Como ser adolescente
lJI

<II

E não ser diferente?
$

'*

III
•

Bruna Pereira - 68 série •

•

Escola de Educação Básica Frei •

Godofredo
•

•

•
••••• <II ••••••••••••• � •••••••••••••••••••••••••

Verde-Vale
Vem vamos remar

Recordações de amar em

Cuba II

Algumas obras da autora

Cruzeiro do Sul
No tempo das tangerinas
As Brumas dançam sobre o

'espelho do rio
Te levanta e voa

Rádio Sentinela do Vale
na INTERNET

www.braznet.com.br/sentinela
Dicas de Sites Interessantes:

www.braznet.com.br/gaspar
www.bn.com.br/radios-antigos
www.an.com.br/anagora

332-0783
332-1200

w��••• G!1lI; A e8l,. ,. GA."AR '<P•• 'E

_.,1$';. l\Eíl-O .�" .,e;OóC.o

tJ
COL· GASPAR
Câmara de Díriglin!.es lo.ílstas
"'Ii!"

•

'.', 'O'·C,l1óRua C ,I, Ari$tiliano Ramo'S, 5 2; , aI'! ,

89110..000 • Gaspar. Santa catarina
Telefone: (Oxx47) 332·2599

�,�� Odonloiógico·oom denti�tas '

iíliíSO-tiád<>s" valor e plaruí$ de
pagamentos com descontos
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Debutantes participam de momento inesquecível
Como lindas cinderelas as meninas-moças da Terceira Idade de Gaspar são apresentadas à sociedade

'" ..

"E
a pnmeira vez que eu sou

debutante naminha vida. O que
eu não fiz na minha juventude, estou fa
zendo agora. Foi maravilhoso" disse
emocionada dona Helena .Isense, 63, do
grupo São Cristóvão, uma das graciosas
meninas-moças que participou do 20
Baile de Debutantes da Terceira Idade,
de Gaspar.

Dona Helena também diz, que a or

ganização do baile está de parabéns. "Foi
tudo muito bem organizado, oRui e toda
a equipe está de nota dez. Nos diverti
mos muito, dançamos até de madruga-

da", conta à debutante, que avisa que no
próximo ano, se puder, também vai que
rer participar ..

A emoção tomou conta não apenas
das debutantes, mas de todos que se fi

zeram presentes à festividade.
.Num total de 16 idosas, dos diversos

grupos de terceira idade de Gaspar, se

, apresentaram para a sociedade, na ulti
ma sexta-feira, 26, no Alvorada.

A festa foi regada com muita alegria
e emoção e aproximadamente 200 pes
soas, entre parentes, amigos e convida
dos prestigiaram a promoção, tornando

para elas um momento inesquecível.
Dona Sulamita Dias, 63, do grupo

Aposentados, apadrinhado pelo clube
São Pedro, lembra que um dos momen
tos màis bonitos e emocionante do bai

le, foi quand� cada padrinho das

debutantes, entregou uma flor para a sua

afilhada. "Ficamos todas emocionadas.
Com certeza esta data ficará em nossa

lembrança", conta.
Rainhas da Terceira Idade de cida

des da região, também prestigiaram o

evento. Estavam presentes as rainhas de
Balneário Camboriú, Eloah de Souza, a

de Papanduva Maria Nivia de Almeida

Jazar e a mis fotogenia de Santa

Catarina, Ivaneide Alves Bezerra.
,

Durante o evento, o grupo de dança
Luzes do Atlântico, de Balneário

Camboriú, fez homenagem à cidade de

Gaspar e à Anita Garibaldi. A cantora

Eolina Silveira, homenageou as

debutantes cantando o hino de Gaspar e
outras canções. O baile seguiu até as

03hs da madrugada, e com certeza mar

cou mais uma data, com muita emoção
e lembranças para todos os' grupos de

terceira idade deGaspar e região.

O salário é sagrado e fundamental pa
ra o mínimo de sobrevivência. Semele,
não é possível comer, se vestir, comprar
remédios ou ter acesso à educação. Tra
balhamos durante uma vida interia para
poder gozar de alguns privilégios cons

titucionais, que às vezes não chegam.
Uma das classes mais massacradas

pelo governoéa dos aposentados. Nun-'
ca se viu tantas perdas salariais e tantas

promessas 'de reajustes e de regulamen
tação do salário. O Governo admite es

tas perdas, mas não corrige.
"As perdas estão em torno de 25% a

35% sobre o salário mínimo", conta seu

Manoel Venera, representante Associa
ção dos Aposentados e Pensionistas, que
auxilia a comunidade, fazendo trabalhos
bancários e outros trâmites necessários

.
quanto à regulamentação da situação dos
aposentados do município.

Em Gaspar atualmente existem en-

tre sete a oito mil aposentados. Os salá
rios variam em tomo de um a dez salári
os mínimos. Sendo que a maioria des

ses, 75%, fica de R$ 400,00 aR$ 600,00.
"É uma etapa da vida que sempre se gas
ta muito, principalmente com remédios,
que geralmente são muito caros", expli
ca.

Seu Manoel fala que está sendo pro
videnciado os dados contendo todas as

dúvidas quanto às perdas salariais dos

aposentados. "Estamos encaminhando
ao deputado Cacildo Maldaner, nossas
dúvidas e esperamos que o governo nos

atenda e 'corrija este desfalque", diz.
Venera também espera que outros de

putados se sensibilizem com a classe e

que ajudem a voltar a normalidade sala
rial.

Alguns projetos já estão em pauta,
para melhorar a situação dos aposenta
dos. Um deles é trazer para Gaspar um

•
• o :.......... •••••• ••••• •••••••••••••••••• •••••••••••••••• •••••••• •••••••••• • • • ••• •••• •• ••••• • o
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- Peças; - Mecàrica; - Latarlc:
- Acessórios; -Parctxtsos

Toda a linha de automóveis
Fone: 332-0023 Fone/Fax: 332-2616

Rua Barão do Rio Branco, 540 Gaspar - se

posto do INSS. Dessa forma não hàve
ria necessidade de se deslocar até

Blumenau. "Estamos toda semana fazen
do esta solicitação. Acredito que no pró
ximo ano até o final do 10 semestre, se
tomará realidade".

A tendência, segundo Venera, é que
a situação melhore para os aposentados.
Algumas farmácias de Gaspar, já estão
dando descontos e alguns mercados,

.

também. "Esses descontos, de 3% ou

4%, já ajudam os aposentados. Mas ain
da estamos tentando negociar com ou-

tros mercados e no comercial em geral",
diz e acrescenta que toda a comunidade

.deve fazer algo que favoreça os idosos,
pois estes já trabalharam de 40 a 50 anos,
e hoje merecem um pouco de compre
ensão.

Venera alerta para que todos os apo
sentados procurem seus direitos e não

deixem que sejam enganados. "Muitos
i

não sabem a existência dessas perdas,
mas nós temos a obrigação de alertar e

forçar o Governo a devolver o que é nos

so", concluiu.

r-------�------------------,

: Dicas à qualidade de vinda na Terceira Idade.
I Uma dieta rica em cálcio e vitamina D mulheres).
I ajuda a evitar a osteoporose, doença que
I fragiliza os ossos. O problema atinge
I principalmente as mulheres. Uma em

I cada quatro tem osteoporose aos a me

I nopausa.
I '

I Leite e derivados, frutas secas, peixes
I e frutos do mar são alguns dos alimen- Na terceira idade, é importante ter um

I tos que fornecem a quantidade de cál- hobby e dedicar-se a atividades

I cio' necessária para prevenir a prazerosas. Pessoas inativas não esti-

I osteoporose aos os 45 anos (1,2 grama mulam o cérebro e ficam mais vulne-

I diária para homens e 1,6 grama para ráveis.

L__� � � �

Atividade física regular, como uma
.

hora de caminhada por dia, contribui

para manter a rigidez muscular e au

mentar as chances de uma velhice sau

dável.

Tiago da Cunha de 10 anos tem Leucemia Mielóide Aguda
e precisa de sua ajuda para poder fazer um Transplante de

Medula Ósseano INCA do Rio de Janeiro.

Qualquer ajuda é bem vinda!
Banco Bradesco

Agência 333-6
Conta 154.655-4

5.0.5. Tiago

·.-tAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Dentes mais brancos não são sinonimos de saúde

Nos dias de hoje, amídia força as pes-
_ soas a acreditar que dentes brancos

e esteticamente agradáveis são
sinônimos de saúde e de sucesso (o que'
não é verdade). Mas quem não quer ter
um sorriso daqueles de propaganda de

pasta de dente? Isto já é possível!
Os dentes podem ter várias tonalida

des naturais, esbranquiçados, amarela
dos ou acinzentados, mas muitas são as

causas de alteração de cor. O
escurecimento dos dentes pode ocorrer

devido o consumo excessivo de café,
chá, alimentos condimentados, cigarro,
bem corno uso de determinados medi
camentos (tetraciclina (ATB), ferro e

flúor em excesso), traumas, tratamentos
de canal inadequados, além do envelhe
cimento natural.

Dependendo da causa e da intensi
dade da alteração da cor, o clareamento
dental pode ser a melhor alternativa de

tratamento, melhorando significativa
mente a estética dental e facial.

o clareamento vital
Em todos os dentes, para obtenção

de um sorriso mais branco. Este pode
ser realizado em algumas sessões no

Vários fatores são responsáveis pelo escurecimento dos dentes
consultório, através da aplicação direta
de gel sobre os dentes, previamente iso
lados. Técnicas mais modernas usam o.

laser para acelerar ainda mais o proces- -

so, mas com a desvantagem do alto cus
to para o paciente. O tratamento mais
comumente realizado é a confecção de
moldeiras individuais, pelo dentista, que
se adaptam nos dentes, onde é colocado
o gel responsável pelo clareamento, sen-

.

do que após as instruções do dentista,
parte do tratamento pode ser feito em

casa. O tempo de uso varia de 5 a 20
dias dependendo da cor original dos den
tes e da sensibilidade individual ao tra
tamento.

O clareamento não vital é realizado
em dentes com tratamento de canal ou

que escureceram há algum tempo. Nes
te caso o tratamento consiste na remo

ção da causa e posterior o clareamento
interno para que este dente alcance a cor

dos demais.
O dentista é responsável pela indica

ção dos tratamentos clareadores, isto
porque o uso abusivo dos agentes
clareadores pode provocar enfraqueci
mento da estrutura dental. Vale ressal
ror que o uso do gel clareador mesmo

r--------------------------,

Dicas de Saúde'
Sucos contra gripe
As vitaminas que vêm das frutas são aliadas poderosas para o nosso

corpo. Por isso, abuse delas, inclusive fazendo sucos. Para ativar o
sistema imunológico e prevenir contra gripes, corte duas maçãs em
gomos finos e descasque uma laranja sem tirar a cobertura de fibras
brancas. Bata no liquidificador e tome á vontade.

Ervas contra as cólicas
Plantas como camomila, erva-doce e raiz-de-cobra são boas alter
nativas para amenizar as cólicas menstruais. Para usar essa última,
ferva um copo de água filtrada e despeje sobre duas colheres (sopa)
de folhas fatiadas da plantas. Deixe em infusão por 15 minutos,
num recipiente tampado. Coe e beba três xícaras desse chá ao longo
do dia. Se quiser, use mel para adoçar.

L �

Farmácia

Nebulizador NS 'com 3 anos de garantia por R$ 55,00
Vacina Vaxi-gripe 2001 (Francesa) por R$ 18,90 aplicada

Disque Farmácia 332-0579

em pequena quantidade pode resultar
sensibilidade dentinária as trocas de

temperatura (calor/frio).
É importante deixar claro que estéti

ca é importante, porém uma dentição
saudável, livre de cárie e doença

periodontal é fundamental.
" O sorriso é o principal traço de nos

sa fisionomia através dele nos apresen
tamos e marcamos presença na socieda
de. Já a boa saúde bucal é essencial para

,

qualidade de vida."

Causas Alteração da cor

Cigarro
Alimentos (café, refrigerantes)
Medicamentos - ATB Tetra

Ferro em excesso

Flúor em excesso

Marrom/preto
Várias

Cinza/amarelo/marrom
Preta'
Cinza/amarela/branca
Cinza/marrom/
Cinza/marrom/alaranjado

Traumas
Tratamento de canal inadequando

Dra. Andrea Laneia Santana
- Cirurgiã Dentista

Dra . ./lndrea Caneta Santana

Cirurgiã Dentista CRO 5831

Dr. Vitorino Pantaleãc de Santana
Especialista em Ortodontia CRO 2786

332-4018
, 211 - Sala 13 - Gaspar
menau - Fone: 3229fJS#
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Invasão.de ratos preocupa.rizicultores
Ratazanas invadem arrozeiras no interior gasparense

"E
m 45 anos trabalhando com o

. arroz, eu nunca vi tanto rato",
declarou Hélio Stanke, rizicultor:
gasparense que está sofrendo com a in
vasão das ratazanas.

Desde o dia 22 de setembro, os 25
hectares arrendados em que Hélio plan
ta arroz estão sendo consumidos pelas

. ratazanas.

Os ratos, em geral, são comuns em

arrozeiras, mas a grande população deve
ser causada por um desequilíbrio.

Os roedores se alimentam da semen

te do arroz, não deixando que ele cres

ça, e podem urinar na água usada para
irrigar o arrozal. Só depois de ter seme
ado o arroz, Hélio já ressemeou 4 vezes.

"Já alimentei, já fiz de tudo. Não sei o

que eles vão fazer para conter esses ra
tos."

As falhas e tocas nas arrozeiras são

visíveis. De acordo com Josi Prestes, en

genheiro agrônomo da EPAGRI, os ra
tos deverão ser contidos com veneno, em

forma de iscas.

Além de prejudicarem a plantação do
arroz, os ratos ainda trazem aos mora

dores da região o risco da leptospirose.
Pois para se preparar a terra e aplicar
herbicidas, geralmente é preciso entrar

em contato com a água. "A gente cuida,
procura não entrar descalço, mas tem

lugares onde há muito lodo, e ai só des- ,

calço."
A leptospirose é transmitida pelauri

na dos ratos. Geralmente os seres huma

nos contraem a doença pelo contato com
i água contaminada ou a própria urina

do animal.
O agente causador precisa de uma

brecha para entrar no organismo, como
ferimentos ou através das mucosas. No

caso de pele sadia é preciso algum tem

po de exposição à bactéria para contrair
a doença.

Não existem remédios de prevenção.
A melhor forma de evitar o contagio é
combater a proliferação dos ratos.,

Ilhota sofre com
-

Leptospirose
Desde setembro, oito casos de leptospirose já foram diagnosti

cados no município. Em todos os casos diagnosticados, apenas
homens contraíram a doença, e todos moravam na área rural do

município, sendo que muitos trabalhavam com a plantação de
arroz.

Até omomento, a doença já fez uma vítima. Silvio Zimmermann
morreu depois de passar duas semanas internado. Ele revendia

banana, e morava próximo à arrozeiras. Apesar de todos os ris
.

cos, os agricultores não têm outra forma de ganhar a vida.
.

Calendário Agrícola
Planta-se:

Arroz irrigado - Mucuna - Feijão de porco - Crotalária - Caupi - Guandu -

Lab-Iab - Milheto - Sorgo - Teosinto - Feijão miúdo - Milho - Batata-doce -

Mandioca - Capim-elefante - Capim colonião - Estrela africana -Hemártria
Grama Pensacola -Setária - Cana-de-açúcar - Leucena - Soja perene - Gramão

- Grama Missioneira - Pimentão - Tomate

Revenda e assistência técnica autorizada

* Desintegradores
* Pulverizadores
.* Lava Jato

* Motosseras
* Roçadeiras
*Ordenhadeiras

Av. das Comunidades, 460
.

Centro - Gaspar
Fone�ax:332-1236

Rua 15 de Novembro, 472
Centro - Rio do Sul

Fone: (047) 521-3637

Também conhecida como a gripe
eqüina sendo uma enfermidade infec
to - contagiosa causada pelo vírus do

gênero influenzavírus tipo A, subtipo
equi-l e equi-2.
,Todos os eqüinos, independente do

sexo, idade e raça, são sensíveis, sen
do que o contágio ocorre através do ar
e por partículas úmidas que os animais
acometidos eliminam através da tos
se.

A doença ocorre principalmente
nos locais aonde existem grandes aglo
merados de cavalos, afetando nas epi
demias praticamente 100% dos ani
mais. Não há vetores, nem mesmo
transmissores da doença, exceto quan
do temos cavalos acometidos.

,

Clinicamente a enfermidade inicia
por uma tosse seca e contínua, por um
período de dois a três dias, seguida de
uma intensa rinite com exsudação
seromircosa. A tosse, nesta fase de

evolução se .toma mais profunda e

úmida ou produtiva, ocorrendo a eli

minação do exsudato em forma de
aerossol contendo o vírus. Os animais

apresentam temperatura (40°C a

41,5°C), perdem o apetite, ficam tris
tes emagrecem rapidamente e pode
mos notar um lacrimejamento.

O diagnóstico é baseado nas carac
terísticas epidêmicas da infecção e nos

Influenza Eqüina
sinais clínicos. Quando temos um qua
dro que se instala em um grupo peque
no de animais ou se apresenta de for
ma isolada toma-se necessário o diag
nostico diferencial com a

rinopneumonia eqüina, que é uma do

ença, clinicamente similar a influenza

, porem é causada pelo herpesvírus
Equi-I. Notamos uma particularidade
na rinopneumonia, quando não obser-

.

vamos uma sintomatologia grave em

cavalos adultos.
Para o diagnóstico diferencial co

lhe-se o exsudato nasal, ou lava-se as

narinas com solução fisiológica para
posteriormente acondicional o materi
al em tubos individuais encaminhan
do assim ao laboratório.

O tratamento da gripe eqüina é pu
ramente sintomático, sendo que indi
camos antitermicos (dipirona porex)
antibióticos para prevenir infecções se

cundárias (tetraciclinas/penicilinas) e

anti - inflamatórios (dexametasona).
Como medida profilática indica-se

a vacinação dos eqüinos apartir dos 9
meses, sendo a dose de 1,Oml aplicada
por via intramuscular, repetindo-se um
reforço após 4-3 semanas, bem como

anualmente.
Dr.Adilson Luis Schmitt

Médico Veterinário CRMV-2/1354

Resp. Técnico da. Agropecuária Gaspar

Calendário. do Mês de Novembro

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



GERAL Metas

Habitacon ocupara uma área de 10mil m2 na Proeb
Habitacon é uma das cinco feiras mais indicadas em pesquisa na internet

A Monte Belo Feira e Eventos, pro
motora da Habitacon - Feira Na-

cional de Habitação, Construção,
Arquitetura, Móveis e Decorações, está
ainda mais animada na organização da

.

segunda edição do evento, que aconte

cerá novamente nos pavilhões da Fun

dação Promotora de Eventos de
Blumenau (Proeb), de 13 a 17 de março
de 2002. Em uma pesquisa realizada pela
Editora Pini, especializada em publica
ções técnicas na área da construção ci
vil, via Internet, a Habitacon ficou em

quinto lugar como a feira mais indicada

para ser visitada.
Na questão "Entre as feiras de cons

trução/tecnologia abaixo, quais dela um
profissional da construção brasileira não
pode deixar de visitar?" a Habitacon

perdeu apenas para as feiras já consoli
dadas e que são realizadas nas grandes

Material de
MATERLALDECOHSTRUçAo

Construção
Fone/Fax: 332-0077 / 332-0290

Rua Hercílio Zimmermann, 1055 .

Margem Esquerda- Gaspar

NliII. IlIO 6003194

metrópoles, como a Feicon, Fehab
Anamaco, Fenasoft , promovidas em São
Paulo, e a Construir, que acontece noRio
de Janeiro.

A Habitacon ficou a frente da
Comdex (São Paulo), Construshow
(Belo Horizonte),M&T Expo (São Pau
lo), Iniercon (Joinville), Construsul
(porto Alegre) e Condec Sul200 1 (Bento
Gonçalves).

A Habitacon, realizada pela primei
ra vez em novembro de 2000, foi um
sucesso de público e de crítica, tanto que
80% dos expositores já garantiram pre
sença na edição de 2002, que ocupará
os 10 mil metros quadrados de área in
terna da Proeb e também a área externa, ..

para apresentação de equipamentos pe
sados.

O diferencial da Habitacon 2002 é a

realização da Habitacon Móveis e De-

coração, concentrada no pavilhão A,
para abrigar as empresas de móveis,
decoração e paisagismo, atraindo espe
cialmente o público lojista e de varejo.
Para o local está programada a instala

ção de 45 estandes. Os pavilhões B e C,
com 165 estandes, estão destinados a for
necedores e fabricantes de materiais e

prestadores de serviços na área de cons

trução civil e arquitetura.
Outra novidade que a Habitacon terá

em sua próxima edição é a realização do
10 Simpósio de Atualização Tecnológica
da construção (Simatec), que a Monte
Bello Feiras & Eventos, está promoven
do em parceria com a Universidade Re

gional de Blumenau (Furb). Com o

objetivo de informar a estudantes e pro-

fissionais de engenharia e arquitetura as

tendências para o crescimento da cons

trução civil no Brasil, o Simatec acon

tecerá no Centro de Convenções Willy
Sievert, anexo aos pavilhões da Proeb.

A 2a Habitacon tem o apoio do Con
selho Regional de Engenharia,
Arquitetura e Agronomia de Santa
Catarina (CREA-SC), UniversidadeRe
gional de Blumenau (FURB), Prefeitu
raMunicipal de Blumenau, Sindicato da
Indústria da Construção de Blumenau

(SINDUSCON) e Câmara de Dirigen
tes Lojistas de Blumenau (CDL). Já a .

realização conta com a parceria da As

sociação dos Comerciantes de Materi
ais de Construção de Blumenau
(ACOMAC).

Supermercado
Arno Goedert

Rua Luiz Franzõí, n° 250
Margem Esquerda- SC

lfuipamentós
õe

"Informática

Av. das Comunidades, 10 . Centro. Em frente a sinaleira do Gasparinho

Agora, nos postos Esso com o selo Gasolina Garantida, um exclusivo filtro
transparente na bomba mostra a cor da verdadeira gasolina Esso.

A nossa gasolina comum é vermelha e a aditivada é verde. Ela é a única gasolina do
mercado que passa por um processo de testes e garantia de qualidade com Certificado

ISO 9003, da União Certificadora, credenciada pelo INMETRO. Este é mais um

compromisso da Esso e dos seus revendedores qu� assinaram este anúncio
,�-!;fii�� ,,;��'.:M:ff�.

Só na Esso você vê a

,*"lJo C..-tlt'l<__

oe.- 000.

ii SISTEMA DE QUALIDADE

ii NBR ISO 9003 qualidade do que compra� . �

I Avenida das Comunidades, 990 - Centro - Gaspar i
b��_",.�_""--==�-,'�.w�':�"n,..,"'_ �.uc'l:��".,....:a,�,,,':.',,'J!\;''*�'"<.i-m�=ID�'_'.\__ "_*�l>,,.m.,·,,,,,<><,,,=��,,,,,,,,,,'Z����������,",,�_,,,-=,�,,����-.��.,.:<'($M":,:;:'C>!",,,�=.,.-'t;,;;;,:;,,_,_-�==�=,._J
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13-ACLASSIFICADOS

COMPRA· VENDE· TROCA· FINANCIA
Modelo/Ano Entrada 24x fixas Valor à

Imp. Kia _ Sportaqe _ Cornpl. 2001 O Vermelha
CG 125 Titan 95 350,00 i35,57 2.100,00 Pálio ELX _ 1000 _ 4 portas 2000 G Verde

Marea SX 1.8 Completo 2000 G Cinza Per.

96 400,00 146,45 2.300,00
Corsa Wind _ 1.000 _ Super 4 portas 99 G Prata
Pálio EX 4 portas c/ Trio e Ar Cond. 98 G Vermelho
Gol CL 1.6 MI 98 G Verde

97 400,00 148,51 2.500,00 Gol 1000 _ 16Val 2 portas 98 G Branco
Blazer _ DLX Completa 97 G . Branca

98 400,00 161,89 Pálio ED 1000 2 portas 97 G Cinza
Tempra SX 2.0 _ 8Val. 4 por. Cornpl, 97 G Vermelho
Santana - 2000 - MI- Completo 97 G Cinza

99 500,00 175,27 S 10 de Lux 4.3 _ S LV6. Compla 97 G Cinza
S 10 _ Deluxe 2.5 Turbo Cornpl. 96 D ',,' Branca

00 (F) 500,00 174,89 Uno Mille _ EP 2 p. c/ar Cond. 96 G Branca
Corsa Wind 1000 c/arcond. 96 G Azul

01 500,00 213,47 3.
Fiorino 1.0 Pick' up 95 G Cinza
F 1000 Turbo 4x2 _ 3 pess. completa 95 D Vermelha'
Uno Elet. ELX 4 portas 95 G Azul

Strada 200 98 700,00 222,10 3.900,00 Saveiro _ CL 1.8 95 G Verde
Santana GL 2000 93 G Vermelho

Strada 200 99 700,00 248,86 4.300,00 Kadett _ SL EFI 1.8 93 G Cinza
Monza GL 2.0 94 G Azul

CG 125 84 Ternpra Our02.0 16 VaI. Cornpl. 94 G Vermelho
280,00 4 _x 280,00 1.300,00 MonzaGL 2.0 4 portas 94 G Azul

Vectra GXS 2.0 Cornpl, 94 G Cinza
ML123 84 240,00 4 x 240,00 1.100,00

.

Brasinca Passo Fino Cornpl, 88 D Preta
Caravan Comodoro 86 A Cinza

C 100 BIZ ES 99 500,00 161,89 2.800,00
Brasinca Passo Fino Turbo 86 D Bege
Honda XL 250 83 G Vermelha
Fusca 1.300 L 78 G Branco

WR- 250cc 96 6.500,00 Fusca 1.300 L 78 G Branco

Fone: 332-0692 - Fax: 332-0697 - CeI. 9983-2211
Rua Anfilóquio Nunes Pires, 369 - Figueira - Gaspar

Vendedor
Temos vagas para vendedor

domiciliar. Contatos fone: 332 1620.

Compra - Vende - Troca e Financia
Carros novos e usados em até 48 x

Uno SXCompl. Branco G 00
Pálio EX 4p Cinza A 00
Corsa Super - Compl. Verde G 97
F 1000 - HSD - XL Preta D 97
Seat Ibiza Compl. ,A�I G 97
Vectra CD Verde G 97
Saveiro CL 1.6 Vermelho G 98
Pálio EL completo 4 p. Bordo G 96
Corsa Wind Branco G 96
Pálio EL 4 portas Prata G 96
Pálio EDX Laranja G 96'
Corsa Wind Preta G 96
Pálio EI Compl. Vermelho G 96
Goll Vermelho G 96
Golf GL Verde G ·95
Gol lODO I Plus Azul G 95

Tempra IE Azul G 95
Logus CU 1.8 Branco G 95
Fiat Tipo 1.6 IE comp. Vermelho G 94
Fiorino 1.5 Branca G 93
Monza SL Bordô G 93
GolCL Cinza G 93
Escort L Cinza A 91
Fiorino 1.5 Branco A 88

Opala Diplomata Prata G 86
Fusca 1.300 Branco G 83
Ford F 1000 CD Azul D 83/91
Mercedes Benz 1113 Vermelho D 83

Toyota Bandeirante Verde. D 74

Jeep Azul G 74

Av. das Comunidades, 310 - Sala 202 - Centro - Gaspar - Fone: 332-1074

Bangalô
Imóveis Ltda Creci 1678/J
•••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••

VENDE· CASAS
Bela Vista - Alvenaria com 190,00 m2 - 02 pisos· 03 dormitórios, sendo 01 suíte - Rua Goiás - R$ 55 mil. Aceita troca casa

menor valor;
.

- Alvenaria com I 96,00ni2 . 03 dormitórios, sendo O I suíte - Rua Joaquim Maser - R$ 45 mil;
Centro -Alvenaria com 200,00m2, localizada na Rua ltajaí - 03 dormitórios sendo OI suíte, possui móveis embutidos, aqueci,
menta solar: - R$ 100 mil;
- Alvenaria com 80,00 m2 - 02 dormitórios· Rua Alberto Serafim Schmitt - R$ 25 mil;
- Alvenaria com 120,00m2· 02 dormitórios - Rua José Vanzuiten - loteamento São Pedro - R$ 65 mil;
Apartamento - parcialmente mobiliado - Residencial Alvorada - 03 dormitório, sendo 01 suíte - R$ 120 rnil..
· Alvenaria com I 77,00m2 - 02 pisos - 03 dormitórios, sendo OI suíte com closed - Rua Narciso Poffo - R$ 38 mil. (em
construção).
- Mista com 100,00m2· 05 dormitórios - Rua ltajaí - R$ 25 mil;
Coloninha - Duas casas de 02 pisos - Rua Frei Canizio= R$ 55 mil;
· Alvenaria com 155,00m2 - 04 dormitórios - Rua Dr. Nereu Ramos R$ 60 mil;
- Alvenaria com 96,00m2 - 04 dormitórios - Rua Inês Baron - R$ 25 mil; .

Figueira - Alvenaria com 67,50m2 + parte em madeira com 18,00 m2 - Estrada Geral das Águas Negras (trecho com calçamen
to) - R$ 26 mil;
Gaspar Grande- Mista com I 77,00m2 - 02 pisos - 04 dormitórios - Rua Geraldo Cláudino dos Santos - R$ 25 mil. Parte pode
ser financiada;
- Mista com 78,00m2 - 03 dormitórios - Rua Otto Nuss - R$ lS'rnil;
Gasparinho - Alvenaria com 120,00m2 - 02 dormitórios - Rua Gelásio Bernz . Próx. do Centro - R$ 26 mil;
· Alvenaria com 97,00 m2 + garagem - 03 dormitórios - Rua Guilherme Wilvert - R$ 35 mil. Aceita carro/terreno;
llhota - Alvenaria com 84,00m2 - 03 dormitórios - rua Ana Carolina Lessa - Ilhotinha - R$ 12 mil;
Margem Esquerda - Alvenaria com 161,00 m2 - 03 dormitórios, sendo 01 suíte - Rua Pedia Simon - R$ 65 mil;
- Alvenaria com 120,00m2 - 03 dormitórios - Rua Diogo Teodoro Pereira- 'R$ 20 mil;
B. Santa Terezinha - Alvenaria com 143,OOm2 - nova - 03 dormitórios, sendo 01 suíte - lot. Por do Sol - R$ 53 mil;
- Mista 102,00m2 - 03 dormitórios - Rua João Vieira - R$ 16 mil;
- Alvenaria com 99,00m2 - 03 'dormitórios - Terreno com 1.095,OOm2 - Rua Arthur Poffo - R$ 50 mil;
- Alvenaria com 70,00m2 - nova - 01 dormitórios e demais dependências - R�a Evandro Schneider - lot, "Por do Sol" - R$
22mil;
- Mista com 121,00m2 --03 dormitórios. Terreno 2.975,OOm2 - RuaRodolfo Vieira Pamplona - R$ 70 mil;
B. Sete de Setembro -Alvenaria - alto padrão - com 600,00m2 - 03 suítes. Mobiliada, piscina - Rua Canoinhas. Preço e

condições a combinar.
- Alvenaria com 135,00m2 - 03 dorrnitórios+ móveis sob medida (novos) - Rua Oriente - R$ 50,00.

VENDE-TERRENOS
Bela Vista - Rod. Jorge Lacerda com 1.098,oom2 - R$ 38 mil;
Centro - Loteamento São Pedro com 375,OOm2 - R$ 17 mil;
Gasparinho - Sítio com 66.000,00m2 contento casa de alvenaria, galpões e açude - 7 km do centro - R$ 66 mil;
Margem Esquerda - Rua Francisco Lenfers com 300,OOm2 - R$ 6.500,00;
-Loteamento Esperança - vários lotes com financiamento direto;
· BR 470 - Fundos· com 1.3000,00m2 - R$ 25 mil;
- Rua Luiz Franzói com 454,75m2 - R$ll mil;
Rua Pedro Bonifácio Sabei com 300,00m2 - R$ 10 mil;
B. Santa Terezinha - Loteamento" Por do Sol"· com 630,00m2 - R$ 10 mil;
- Loteamento Denise - Rua Santa Cecília com 350,00 m2 - R$ 7 mil;
- Loteamento Por do Sol com 504,96m2 - R$ 10 mil;
- Loteamento Poffo com 450,00m2 - R$ 8 mil + financiamento; +
Coloninha -Rua Sílvio João Zimmermann com 356,50m2 - R$ 8 mil;
-Rua Imbituba com 2.368,00m2 - R$ 30 mil;
B. Sete de Setembro - Rua Sete de Setembro com 567,00m2 - R$ 25 mil;
Rod. Jorge Lacerda - Terreno com 3.397,00m2 - em frente ao Ginásio de Esportes João dos Santos - R$ 35 mil;
Rod. Francisco Mastela - Terreno com 7.924,14m2 - Próx. Centro - R$ 87 mil;
- Terreno com 8.492,55m2 - Próx. Centro - R$ 93 mil;
Arraial dos Claudinos - Sítio com 107.000,00m2 - 09 ha de arrozeirais - casa de alvenaria com 120,00m2 - 200,00 metros da
Rod. Ivo Silveira.Av. das Comunidades, 400 - com acesso pelo loteamento São Pedro- uasp,ar.'

Fone: 332-1511/332-1342 e-mail: vancarro@terra.com.br
Associado a Assovesc
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Renato Zimmermann

Torcida 1 00 % Tupi
Em entrevista ao Jornal Metas no

último domingo no jogo do Tupi
contra o Caxias, o líder da Torcida 100
% Tupi, George A. Costódio, o Papinha;
nos falou da torcida, e sua contribuição
para a equipe.

J.M. - Como surgiu a idéia da Tor
cida 100% Tupi-

Papinha- Com a: confirmação do
Tupi na Segundona, resolvi reunir um
pessoal para formar a Torcida 100%
Tupi e hoje contamos com 257 inte
.grantes cadastrados.

J.M. - Qual a função da Torcida?
Papinha- Apoiar a equipe em todos

os momentos para obter bons resultados
e levar o Tupi à la Divisão do futebol
Catarinense.

Nós entendemos que o papel da Tor-

cida é fundamental para o bom desem
penho da equipe. No Domingo, com o

apoio da Cia da Mensagem e Jorge Som,
a Torcida fez uma carreata pelas princi
pais ruas da cidade anunciando o jogo
do Tupi.

J.M. - Qual o espaço da Torcidajun
to as decisões no clube?

Papinha - Temos todo o espaço, a
Torcida 100 % Tupi tem total apoio da
diretoria do clube; eu faço parte da
diretoria.

J.M. - O que faz a Torcida nos mo-

mento ruins da equipe?
.

Papinha - A Torcida 100 % Tupi
apoia a equipe em qualquer situação. O

Tupi tem uma situação difícil , a

Torcida vem sempre apoiando.
J.M.- A Torcida cobra da diretoria e

Metas

Torcida 100% Tupi comparece a todos os jogos da equipe
dos jogadores uma melhor atuação?

Papinha- Estamos em contato direto,
sempre que for preciso a Torcida cobra
melhor desempenho do elenco.

J.M. - Quais os planos da Torcida

100 % Tupi para o futuro?

Papinha - Se o Tupi for para ala
Divisão, vamos aumentar o número de

integrantes e fazer o nosso papel.afinal
somos 100% Tupi.

. Fesporte confirma antidoping nos Jogos Abertos
Fesporte Assessoria de Imprensa

A Fundação Catarinense de Despor
tos (Fesporte) vai implantar, pela primei
ra vez em uma de suas competições, o
exame antidoping. O plano da
antidopagem em eventos da Fesporte
será aplicado na 41" edição dos Jogos
Abertos, programada para 8 a 17 de no
vembro, em Itajaí.

Segundo o diretor geral da Fesporte,
Pedro Bastos, esta é uma aspiração anti
ga de atletas e dirigentes e que agora
poderá ser colocada em prática graças

aos recursos liberados pelo Ministério
dos Esportes, através da Secretaria Na
cional do Esporte. "O atleta que pratica
esporte com seriedade precisa ser res

peitado. Com o antidoping não preten
demos fazer uma caça às bruxas, mas
apenas proteger o verdadeiro atleta", jus
tifica Pedro Bastos.

Já estão definidos todos os detalhes
relativos à aplicação do antidoping nos

Jogos Abertos de Itajaí, com custo em

tomo de 8 a 10 mil reais. Técnicos do
Centro de Excelência da Udesc e do La
boratório Rache, com supervisão do

bioquímico da Fesporte, José Silva, se
rão os responsáveis por todo o proces
so.

Ametodologia programada pelos téc
nicos prevê, aproximadamente, 200 exa
mes. Todos os primeiros colocados no

atletismo, natação, judô e ciclismo, te
rão material colhido para o antidoping.
Nestas modalidades, além dos medalhas
de ouro, será sorteado um atleta por cada
competição em sua fase final. Nas mo
dalidades coletivas este procedimento
vai acontecer somente no jogo final de
cada uma delas, através do sorteio de

dois atletas por equipe.
A utilização do exame antidoping nos

eventos estaduais da Fesporte está pre
vista no regulamento dos Joguinhos e

Jogos Abertos, em seu artigo 96, apro
vado pelo Conselho Estadual de Despor
to em suas reuniões de 12 e l3 de de
zembro do ano passado. A regulamen
tação do antidoping, conforme exigên
cia deste mesmo artigo, foi concretiza
da pela Fesporte e distribuída a todos os

municípios em 29 de abril deste ano, para
aplicação já a partir dos Jogos Abertos
em Itajaí.

Empregos Veículos Imóvel/Aluguel
Precisa-se de pessoa (S.F.),
20 a 35 anos, agil, comuni
cativa, para trabalhar com
atendimento em horário in

tegral (11: 30 às 13: 30 horas
e l7:00 às 21:30 horas). In
teressados tratar na Rua São
José, 325 - Makukos Paste
laria.

Vendo - Woksvagem 92mo
delo 2420 caçamba - entra

da de R$ 22.000,00 + 34 x

de R$ 1.532,00. Informa
ções pelo fone 048
91123661 com Júlio.

Vendo - uma casa mista,
nova com 2 dormitórios e

garagem. Valor R$
12.000,00. Informações pelo
fone 332-3720 com Elisa

Vendo - Consórcio Contem
plado Carta deCrédito deR$
78.584,00. Entrada de R$
10.000,00 + 59 x de R$
1.639,.00. Informações pelo
fone 04891123661 com Jú
lio.

Contrata-se Farmaceutico
para Gaspar. Informações
pelo fone 332-3088.
Contrata-se cabeleireiro com
prática. Informações Guarirn
Cabeleireiros, fone: 397-
0854.

Troca-se casa emBlumenau
localizada no bairro Escola
Agrícola por casa em Gaspar
nas imediações do bairro
Santa Terezinha. Informa
ções pelo fone 397-0644
com Salete.

Vendo - Casa mista de dois

pisos, localizada no

Loteamento Vila Isabel -

Bateias, áreacornercial (30- .

14): Valor a combinar. In
formações 332-7463 -

Carmelino.

Oferece para trabalhar de
motorista, carteira AB, cur
so direção defensiva e aten
dimento ao cliente. Experi
ência de dois anos na Lice.
Informações 332-5421 com

Sérgio.

Vende-se ou Troca-se CB
400, anos 82, cor preta em

excelente estado. Informa
ções pelo fone 332-2627
com Flávio.

Alugo - Casa de alvenaria,

.ótima localização no Bairro
Sete de Setembro. Três quar
tos, uma suite, cozinha com
pleta,móveis para computa
dor e telefone instalado. Tra
tar pelo fone 47-369-0347
ou 393-9025 com Mário.

Diversos

Vendo - um computador
usado. Informações pelo
fone 332-1620.

Vendo - Móveis para loja.
Duas prateleiras com cabi
des e um balcão. Informa
ções pelo fone 332-1l70.

Vendo - Casa mista com dois

pavimentos. Localizada na

Rua Ema Reinert, 142 -

Bairro São Pedro. Informa
ções pelo fone 332-1164
com Maria após as 17: 00
horas ou finais de semana.

Vendo - Máquinas de Es
crever semi-novas Olivetti e
Remintom. Informações
pelo fone 332-14l3.

Alugo - Kitinete no centrada
cidade. Informações 332-
5036 ou 332-5161.

Vendo - Freezer 220L hori
zontal damarca consul semi
novo. Informações pelo fone
91040432. Valor R$ 450,00Anuncie aqui. Este

espaço é seu e gra
tuito. Ligue
332-1620.

Vendo - uma Papelaria;
Aceita-se carro no negócio.
Informções pelo fone
91117660.

Vende-se Guitarra Fender.

Informações pelo fone
9104-4876.

Lavagem de telhados, pintu
ras em geral, lavegem de ta

petes. Orçamento sem com

promisso: Informações.pelo
fone 397-0663.

Para
•

anunciar

gratuita
mente neste

espaço.
Ligue

332-1620.
,

t, ..
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Tupi -1
Apesar de complicada a situação

do Tupi, a esperança é a última que
.

morre. Se o time entrar com a vonta

de que entrou contra o Caxias, e a Fe

deração não escalar um árbitro da in

competência do senhor Onildo A.

Lopes. Com certeza as chances de
vitória são muito grandes. Mas tudo

isto ainda depende de outros resulta
dos.

Tupi -2
No meu ver, o penalti sobre Matias

no final de partida sem dúvidas exis
tiu. Só não sei se o árbitro veio mal

intencionado, ou realmente é ruim.
Ou um ou outro, com a palavra o

senhor Delfim de Pádua Peixoto, pre
sidente da Federação e presidente da
Comissão de Arbitragem:

Juniores
A equipe de juniores do Tupi foi

eliminada do campeonato estadual da
categoria. O time comandado por
Biro-Biro foi derrotado na segunda
partida contra o Caxias pelo placar de
7 a 1.Mesmo com a eliminação nada
tira os méritos da equipe que foimon
tada as pressas para disputar um cam

peonato, que pelo seu sistema de dis

puta, é no mínimo ridículo.

Jeep Cross de Blumenau
A última etapa do Campeonato

Catarinense de Jeep Cross, se depen
der do Jeep Clube de Blumenau, vai
ser sem dúvidas amaior e melhor re
alizado até agora. Vale a pena confe

rir, o evento será realizado no

Motódromo JacksonWilson Voss em

Blumenau, nos dias 10 e 11 de no

vembro.

o sucesso dos meninos
O sucesso do infantil do Tupi se

dá pela boa atuação da equipe e Co-

.

missão Técnica, e da competente
diretoria das escolinhas, que não vem
me�in�o es�orços para d�r boas con

oes a equipe.De parabens o senhor.
oldo e todos os demais integran

tes da dirtoria.

-Veteranos
Os Veteranos do Sete recebeu o

São Domingos de Navegantes e ven

ceu pelo placar de 5 a L, O Clube
SêniorGaspar jogando no Gasparense
Esporte Clube venceu Santa Luzia de

Tijucas por 2 a 1.

Frase: "O árbitro da partida não
queria que o Tupi ganhasse". (Biro
Biro, Técnico do Tupi, depois do jogo
comrtrtrCuxiaspela Segundona)

ESPORTES
Renato Zimmermann

15-A

Tupi decide o título do Regional
A equipe infantil do Clube Atlético

Tupi decide logo mais a noite o

título do Il" Campeonato Regional dos
Pequenitos -Taça Cestão.

O primeiro jogo da final aconteceu
na última segunda feira em Itajaí.

Jogando contrao Clube Náutico Bar
roso, os meninos do Tupi conseguiram
um empate sem gols no primeiro jogo
da final.

Para logo mais às 20:30horas no

Carlos Barbosa Fontes, o Tupi entra em

campo para decidir o título e conquistar
o Bi-Campeonato da competição.

O clima é de tranquilidade na equi
pe, para Celso Nicodemos, técnico do

Tupi, o elenco vem apresentando bons

resultados, mas tem que haver cautela.
"Fizemos uma boa campanha, mas ain
da tem muita coisa pela frente", avalia o

treinador.
O jogo está marcado para às 20:30

horas de hoje no Carlos Barbosa Fontes
e a entrada é franca.

Pelo Campeonato Estadual infantil,
o Tupi conquistou mais uma vitória no

último sábado. Jogando pela segunda
rodada do returno. da competição o time

de Celso Nicodemos foi à Joinville e

derrotou o Caxias Futebol Clube pelo
placar de 3 a 2. Com o resultado a equi
pe gasparense garantiu vaga nas finais.

No sábado o Tupi recebe o Clube Ná
utico Barroso pela última rodada do

returno do estadual. O jogo será às 16

horas no Carlos Barbosa Fontes.
.."

Jhonatan disputa a penúltima
etapa do motocross

Depois de conquistar o 5° lugar no
Estadual de Supercross Força-livre Es

pecial nó último final de semana em

Itaiópolis, o piloto Jhonatan Batista trei
na para à penúltima etapa do estadual
'de motocross categoria l25cc.

Líder do campeonato com 225 pon
tos, 10 a mais do que o segundo coloca
do, o piloto gasparense se mostra

tranqüilo com a etapa de Santa Cecília,
"Faltam duas provas para terminar o

campeonato, vou continuar correndo
como venho fazendo todas as etapas, e
no mais, torcer para não quebrar", de-
clara o piloto.

.

Para conquistar o título da tempora
da, Jhonatan tem que vencer uma das

Centro de Formação de Condutores

CORAÇÃO.DO VALE

Práticas e Teóricas

Renovação e

10 Habilitação
332-2334 - 332-5010

Aulas

Rua Cei. Aristiliano Ramos, 676·
Centro - Gaspar/SC

,

,
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quatro baterias que ainda faltam para ter

minar o campeonato, e ficar em segun
do nas outras se Marcos Cordeiro for o

primeiro. Cada etapa tem duas baterias

e cada bateria o vencedor soma 20 pon
to e o segundo colocado soma 17 pon
tos. Das doze baterias disputadas,
Jhonatan venceu 7, contra 5 do segundo
colocado Marcos Cordeiro da cidade de

Urussanga.
, Para a etapa de Santa Cecília, a equi

pe Batista's Racing viaja na quinta-fei
ra para na sexta-feira e no sábado reali
zarem teinos.

A última etapa do campeonato está
marcada par ao dia 11 de novembro na

cidade de Rio do Sul.

O piloto gasparenseRodrigo Riffel,
participa neste final de semana, da pe
núltima 'etapa do Campeonato Estadual'
de Bicicross, categoria Boys 6 anos.

Depois de conquistar o 6° lugar rio
último Campeonato Sul-americano dis

putado em Jaraguá do Sul no mês de ju
lho último, e conquistar o 4° lugar do
Interescolar disputando apenas uma das
três etapas, o piloto vem se tomando o

Rodrigo Riffel vem 'se destacando
nas competições do bicicross

grande destaque da equiPeJ'asparense.A maior dificuldade do
. pilotos, é a

falta de local p�ra treinos elo patrocíniopara as competições,
A Associação Atlética Banco do Bra

siljá anunciou uma parceria com a equi
pe de Bicicross de Gaspar, e até o final
do ano deve ser construída a pista em

nossa cidade, declara Junior Pereira, pre
sidente da Associação Gasparense, "Se
construirmos a pista este ano poderemos
incluir uma etapa do Campeonato Bra

sileiro emGaspar", complementa Junior.

j
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, Renato Zimmermann

E complicada a situação do Tupi
O Clube Atlético Tupi ficou em uma

situação complicada ao empatar
com o Caxias no último domingo no

.

Carlos Barbosa Fontes.
O elenco gasparense precisando da

vitória para conquistar sua classificação
para as finais do Campeonato Estadual
da Segunda Divisão, bem que tentou fa
zer sua parte.

Apresentou um bom futebol, chegou
a dominar a partida por alguns momen
tos, em outros equilibrou, até passou por
alguns momentos desfavoráveis, mas fez
sua parte, partiu para cima do adversá
rio. Infelizmente o mais importante não

aconteceu, o goL
Foi umjogo controlado, onde o Tupi

não poderia errar, se sofresse um gol,
tudo ficaria bem mais difícil e quase que
impossível a classificação.

O Tupi criou algumas claras oportu
nidades no primeiro tempo, mas em ne-

nhuma delas obteve êxito. Aos 18 mi
nutos reclamou de um pênalti sofrido por
Jair e não marcadopelo árbitro da parti
da, Onildo A. Lopes.

A grande chance de gol do Caxias no
primeiro tempo foi uma cabeçada de
Sandro Ventura, que Dinho no centro do
gol tirou a bola.

Aos 2 minutos de jogo do segundo
tempo, Maiko marca para o Tupi, mas
Onildo Lopes anula, marcando impedi
mento.

O pior lance do jogo veio aos 48 mi
nutos do segundo tempo, Matias foi der
rubado na área, e o árbitro da partida
mandou seguir o lance.

O fato gerou protesto e revolta por
parte de jogadores, comissão técnica e

torcedores do Tupi.
Para Biro-Biro, técnico do Tupi o ár

bitro errou feio, "A gente trabalha a se

mana toda e vem o cara e faz o que fez",

A Galeria do Atleta deste mês faz
uma homenagem àRonaldo Gaertner,
o Naldo como é conhecido.

Naldo começou no esporte desde
cedo, aos 6 anos de idade já armava

pinos de bolão na cancha de proprie
dade de seu pai.

Foi atleta, dirigente e hoje é o co

ordenador dos JogosAbertos de Santa
Catarina daModalidade de Bolão.
Nosso homenageado tem uma

identidade ligada ao esporte
gasparense, sempre (JO falarmos do'
esporte do município, não podemos
deixar de lembrar de Naldo Gartner.

Por toda sua dedicação e esforços
para o desenvolvimento do esporte lo
cal, Ronaldo Gaertner tem seu nome

na Galeria do Atleta.

declarou inconformado o técnico, mas
segundo ele agora é trabalhar e pensar

,

'

no próximo compromisso.
RosielMorello, Diretor de Futebol do

clube, declarou que faria uma ligação
para o presidente da Federação
Catarinense de Futebol, Delfim de Pádua
Peixoto, para que alguma providência
fosse tomada em relação ao senhor
Onildo A. Lopes, "Ele veio mal intenci
onado, foi uma vergonha o que este se

nhor fez aqui em Gaspar", declara
Rosiel.

No próximo. domingo contra o

Catarinense, o Tupi não pode pensar em
outro resultado a não ser a vitória. Mes
mo assim, o Tupi corre o risco de não se

classificar, pois depende de resultados
de outros jogos.
Matias um dos destaques do Tupi

sofreu dura marcação durante
toda a partida

Filho de Paulo Evaldo Gaertner e Ilse
Gaertner, Naldo nasceu em Blumenau
no dia 10 de maio de 1943.

Embora tenha nascido em Blumenau,
sempre morou em Gaspar.

Na década de 50, quandomenino, seu
pai era proprietário de comércio, um bar
com cancha de bocha, cancha de bolão,
quadra de Valei e de basquete. Desde
pequeno Naldo juntamente com seus ir
mãos, OdemarMárcio e Edson, ajudava
o pai, uma de suas funções era a de ar

mador dos pinos de bolão.
Com a construção da estrada de fer

ro, a área onde se encontravam as qua
dras foi desapropriada e as atividades en
cerradas.

Naldo jogou futebol no BenficaE.C,
equipe que jogava em um campo onde
hoje é o Gasparense Esporte Clube, mais
tarde ainda jogou nas categorias de base
.do C.A.T�pi , clube no qual mais tarde

Agora em Gaspar: Internet com tarifa Iocal
_Jál

E veja as vanta,en. de s.,.a,�lnante Netlonl
332

netr@jn'
PROVEDOR INTERNET

www.netron.com.br

assumiu a presidência.
Juntamente com o pai e os irmãos

Odemar e Márcio, foi Jogar bolão pelo
Clube de Bolão Coloninha, que junta
mente com os Clube Carijós e Caiçaras
utilizavam a cancha da Sociedade Alvo
rada para treinarem. Naldo disputou três

Jogos Abertos por Gaspar.
Foi funcionário do Samae de Gaspar,

onde se aposentou, foi por duas vezes

verador em Gaspar e por três vezes as

sumiu a presidência da Comissão Mu
nicipal de Esportes.

Foi Presidente da Federação
Catarinense de Bocha e Bolão, foi no
meado pelo Governador do Estado Con
selheiro do Conselho estadual de Des
porto e é Coordenador damodalidade de
Bolão das competições oficiais do esta-
do há 10 anos.

.

Naldo é casado com Ada Schramm e

tem dois filhos Jackson e Jairo,

/;t!j

e�MlIate
Padaria e Confeitaria
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